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Êëóá «ÏàðàòîâÚ» ïîçäðàâëÿåò ñ Äíåì 8 Ìàðòà 
è äàðèò ïðåêðàñíûì äàìàì êîìïëèìåíòû! 
Âåñü ïðàçäíè÷íûé óèê-ýíä â àòìîñôåðå óþòà è êîìôîðòà 
âû ìîæåòå ïîïðîáîâàòü åâðîïåéñêóþ è ÿïîíñêóþ êóõíþ îò 
øåô-ïîâàðà Ðîìàíà ÕÎÄÊÅÂÈ×À, íàñëàäèòüñÿ ãàðìîíè÷íûìè 
âèíàìè è æèâîé ìóçûêîé. Çäåñü â êðàñèâîì èíòåðüåðå âû îòäîõíåòå 
è ïîëó÷èòå íàñòîÿùåå óäîâîëüñòâèå îò èçûñêàííûõ áëþä. 
ã. Àðõàíãåëüñê, íàá. Ñåâåðíîé Äâèíû, 26. 

«ПаратовЪ» «ПаратовЪ» 
дарит дарит 
комплиментыкомплименты

С праздником нежности!  ■
Милые женщины, добрые, верные!
С новой весной вас, с каплями первыми!
Мирного неба вам, солнца лучистого,
Счастья заветного, самого чистого!
Много в вас ласки, тепла, доброты, -
Пусть исполняются ваши мечты!

г. Архангельск, 
ул. Поморская, 5, оф. 320, 

тел. (8182) 44-00-94
www.teletrade.ru

Драгоценные монеты  ■
от Сбербанка России

Сбербанк России поздравля-
ет с 8 Марта и предлагает приоб-
рести отличный подарок – моне-
ты из драгоценных металлов. 

Вы можете выбрать монеты с 
различными изображениями цветов 
(розы, орхидеи, пионы, подснежни-
ки, ромашки и др.). Для тех, кого пе-
реполняют чувства, Сбербанк пред-
лагает монеты с изображениями ле-
бедей, голубей, сердец. Также в пе-
речне есть такие монеты, как Сотво-
рение Адама, Жемчужница, Серый 
жемчуг, монеты с бабочками и экзо-
тическими животными мира.

Все монеты выполнены из се-
ребра высшей пробы от 14 до 155 
граммов по цене от 2500 рублей.

www.sberbank.ru

ОАО «Сбербанк России» Генеральная лицензия Банка России 
на осуществление банковских операций 1481.

Готовимся к празднику
Реклама
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Обстоятельства

Вельские бройлеры  ■
«родом» с Кавказа?

На стационарном посту ДПС в Вельске остановле-
на машина, перевозившая 654 коробки инкубацион-
ных яиц. По сопроводительным документам, груз на-
правлялся от чешского производителя в Хасавюртов-
ский район Республики Дагестан – для ООО «РусБел». 
Однако фактически он предназначался ООО «Вель-
ская птицефабрика».

Россельхознадзором в отношении птицефабрики была 
инициирована внеплановая проверка. Установлено, что в 
течение 2011 года компания «РусБел» с нарушениеми са-
нитарных норм поставила на вельское предприятие 49 пар-
тий инкубационных яйц: в документах отсутствует инфор-
мация о периодичности обработки товара, необходимых 
вакцинациях родительского стада и т.д. Обнаружены так-
же недействительные ветеринарные свидетельства с при-
знаками исправлений разными почерками. 

Птицефабрике выдано предписание о помещении гру-
за на изолированное хранение, уничтожении тары, прове-
дении дезинфекции автотранспорта, сообщает Управле-
ние Россельхознадзора по Республике Карелия, Архангель-
ской области и НАО.

Санинспектор попал под статью  ■
Завершено предварительное следствие в отно-

шении главного специалиста-эксперта отдела регио-
нального управления Роспотребнадзора в Северо-
двинске Заура АБДУЛЛАЕВА: его обвиняют в созда-
нии фирмы и предоставлении ей запрещенных за-
коном преимуществ с использованием служебного 
положения.

По версии следствия, Абдуллаев организовал и лично 
руководил обществом с ограниченной ответственностью, 
которое с ноября 2009 года по январь 2011-го через откры-
тый магазин занималось продажей курительных смесей 
«миксов». Абдуллаев покровительствовал собственной фир-
ме, используя должностные полномочия: создавал условия 
для не проведения проверок ее деятельности со стороны 
контролирующих организаций. За время участия в этом 
деле он заработал не менее 300 тысяч рублей.

Депутат признался  ■
в получении взяток

Следственный комитета возбудил уголовное дело 
в отношении врача-терапевта районной больницы, по-
дозреваемого в неоднократном получении взяток и 
служебных подлогах. 

По версии следствия, в 2009-2011 годах врач за денеж-
ное вознаграждение, которое варьировалось в пределах 
от 500 до 1000 рублей, оформлял местным жителям лист-
ки нетрудоспособности с заведомо ложными сведениями 
о наличии у них различных заболеваний. Отмечается, что 
указанный врач является избранным депутатом предста-
вительного органа одного из муниципальных образований 
Коношского района. От подозреваемого поступило заяв-
ление о явке с повинной.

 Нефтяников НАО оштрафовали ■
Прокуратура Ненецкого АО привлекла к админист-

ративной ответственности нефтедобывающие компа-
нии, сжигавшие попутный нефтяной газ. 

По фактам выявленных нарушений возбуждены адми-
нистративные дела, девять из которых уже рассмотрены. 
Компании оштрафованы на 2,7 млн рублей. В адрес руко-
водителей предприятий внесены представления. 

Благодаря подобным мерам, ряд недропользователей 
округа уже обеспечил порядок утилизации попутного газа, 
предусмотренный лицензионными соглашениями и тре-
бованиями проектных документов, отмечается в сообще-
нии ведомства. 

Акценты недели Рыбная отрасль: Судостроительный воз пока без движения

За последние семь лет 
количественный состав су-
дов рыбопромыслового фло-
та России уменьшился на 666 
единиц. Пугает и возрастной 
состав добывающего флота: 
старше 20 лет - 2492 судна, 
от 10 до 20 лет - 775 судов и 
лишь 160 судов - в возрасте 
до 10 лет. За последние два 
года российский промысло-
вый флот пополнился 68 но-
выми судами, из них только 
два новостроя. 

НЕ СТРОЯТ 
И НЕ ПРОДАЮТ

С проблемой модерни-
зации и строительства су-
дов сталкиваются все ры-
бодобывающие предпри-
ятия России. В их числе Ар-
хангельский траловый флот 
(АТФ), который имеет 14 про-
мысловых траулеров разно-
го класса. В последний раз 
флот АТФ пополнялся в да-
леком 1993 году. 

По словам техническо-
го директора ОАО «Архан-
гельский траловый флот» 
Николая ДЕТКОВА, пред-
приятию требуются два 
крупных судна загрузкой до 
3,5 тысячи тонн мороженой 
рыбы. Оптимальный вариант 
для строительства - Герма-
ния или Норвегия, признан-
ные лидеры мирового су-
достроения. Там стоимость 
трех таких судов обойдется в 
55 млн евро — одно строить 
невыгодно. Есть потребность 
и в менее крупных судах. Од-
нако и в этом случае выгод-
нее строиться за рубежом.

По словам Деткова, раз-
мещение заказа на судо-
строительном заводе «Звез-
дочка» в Северодвинске сто-
ит в 1,5 раза дороже. «К тому 
же там только корпус сде-
лают, а начинку придется за 

границей устанавливать, а 
это дополнительные расхо-
ды по транспортировке, рас-
таможке…», - отмечает пред-
ставитель тралфлота. Тем бо-
лее собственных средств на 
такой заказ у АТФ нет, мож-
но рассчитывать только на 
кредиты или помощь собст-
венника - государства. Од-
нако даже получение льгот-
ных кредитов — это не пана-
цея, ведь срок окупаемости 
новых траулеров слишком 
длинный. 

«Судовладельцев часто 
упрекают в том, что они при-
обретают за рубежом ста-
рые суда, а не строят новые. 
На мой взгляд, это от неуве-
ренности в долгосрочной 
перспективе. Ведь что такое 
построить траулер сегодня? 
Сориентируемся хотя бы по 
западным ценам: на судовер-
фи Бергена это обойдется в 
68 миллионов евро, в Поль-
ше – в 65. Плюс 30% свер-
ху, которые накинет тамож-
ня, потому что вся начинка 
судна: главный двигатель, 
рыбопоисковое, навигаци-
онное оборудование – им-
портная. Нет аналогов у нас 
в стране. И если при цене в 
65 миллионов евро окупае-
мость корабля 7–8 лет, то с 
пошлиной он не окупится и 
за десять», - говорит генди-
ректор тралфлота Юрий 
НИКУЛИН. Поэтому рыбаки 
и поднимают постоянно во-
прос о нулевой ставке ввоз-
ных таможенных пошлин на 
рыбопромысловое и судовое 
оборудование. 

ЗА БУГРОМ ЛУЧШЕ?
Смотреть за границу ры-

баков заставляют объектив-
ные обстоятельства. Вот и 
по убеждению главы Феде-
рального агентства по ры-
боловству Андрея КРАЙ-
НЕГО, Объединенная судо-
строительная корпорация не 
готова строить суда. 

«Рыболовецкий корабль 
— сложное техническое со-
оружение. В 60—100 мет-
ров надо «впихнуть» куб-
рики для экипажа, промы-
словое оборудование для 
лова, рыбоперерабатываю-
щую фабрику и холодиль-
ник. В СССР крупнотоннаж-
ный флот строился на един-
ственном заводе — в Нико-
лаеве. В основном же за-
казы размещались в Поль-
ше, ГДР, Финляндии, Норве-
гии и Испании. Поэтому се-
годня нужно не заманивать 
рыбаков на устаревшие за-
воды, а строить новые вер-
фи. Когда одновременно 
строят эсминцы, корветы, 
атомные подводные лодки 
и рыбопромысловый флот, 
не будет экономики», - счи-
тает Андрей Крайний. 

Не решит проблему и об-
суждаемая инициатива вы-

деления квот «под киль» ком-
паниям, которые занимают-
ся промыслом на российских 
судах.

«Вы приходите и заяв-
ляете, что хотите построить 
новый корабль. Срок оку-
паемости судна — семь-де-
вять лет, квоты выделяются 
на десять лет. Скажите, а у 
кого мы должны отобрать эти 
квоты? Ведь это прямой пе-
редел рынка. Например, вы 
требуете под строительство 
пяти пароходов квоту на 100 
тысяч тонн минтая. Прихо-
дит другая компания с той же 
просьбой, третья… Но мин-
тай же не резиновый — его 
всего миллион тонн», - гово-
рит Андрей Крайний. 

В этой схеме судострои-
тели оказываются в самом 
выгодном положении. Им 
не надо снижать издерж-
ки, сокращать сроки строи-

Рыбакам на верфях лов
Более 90% рыбопромыслового флота 
России - это малоэффективные, физически 
изношенные и морально устаревшие суда, 
построенные по проектам 60-80 годов 
прошлого века. Строить новые траулеры 
рыбаки хотят, но не могут. И дело не только 
в финансах: отечественное судостроение 
на рыбную отрасль не ориентируется. 

Пока Архангельскому тралфлоту не удается строить 
новые суда, он идет по пути модернизации траулеров, 
которые были отчуждены у предприятия в результате 
международной аферы, но возвращены под крыло 
тралфлота. Один из них - «Капитан Кравченко».
После модернизации судна в Испании 
морозильные мощности траулера увеличатся 
с 75 до 230 тонн в сутки. За счет увеличения 
рефемкости трюмов повысится автономность 
плавания, меньше времени будет теряться 
на переходы к месту выгрузки.

Андрей МАТВЕЕВ

журналист

БК
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Эхо недели
В сфере ЖКХ О чем говорят?

Новости

ить нечего?

тельства, быть в рынке и так 
далее. 

«Почему испанцы могут 
сделать корабль за 18 ме-
сяцев, а у нас на это уходит 
пять лет? Почему построить 
рыбопромысловый пароход в 
Польше стоит дешевле, чем у 
нас? Поляки дают цену на «су-
перпроцессор» в 82 млн евро, 
а у нас он стоит 93 млн евро. 
Мы не конкурентоспособны», 
- уверен глава Росрыболов-
ства. 

УСТАРЕВШИЕ «ЯГРЫ»
Сегодня на судострои-

тельном заводе «Звездоч-
ка» в Северодвинске (входит 
в ОСК) до сих пор «томятся» 
в ожидании покупателей два 
почти готовых траулера про-
екта «Ягры». Но если несколь-
ко лет назад суда этого типа 
тралфлот устраивали, то те-
перь они, по утверждению 
менеджмента предприятия, 
«вчерашний день в судострое-
нии». 

«Необходимо приобретать 
высокоэффективные корабли 
нового поколения, - заявляет 
гендиректор тралфлота Юрий 
Никулин. - Вопрос – где взять 
для них хорошие проекты? 
Специалисты постсоветских 
проектных бюро не понима-
ют запросов рыбопромысло-
виков. Например, нам пред-
лагали сделать заморозку 45 
тонн в сутки. А мы сейчас на 
«Капитане Кравченко» увели-
чили морозильные мощности 
до 230 тонн. Чувствуете раз-
ницу? Как оказалось, проек-
тировщики исходили из сред-
нестатистических показате-
лей за год, а они как раз и со-
ставляют 45 тонн заморозки 
рыбы в день. Они не понима-
ют, что если селедка пошла, 
то мы квоту быстро выберем, 
чтоб только дорогое топливо 
не жечь». 

Проблемы с проектирова-
нием в отечественном судо-
строении признал сам прези-
дент Объединенной судо-
строительной корпорации 
Роман ТРОЦЕНКО. «Отрасль 
серьезно страдает от нехват-
ки грамотных проектировщи-
ков», - заявил он на заседании 

Совета судовладельцев Рос-
сии в конце января. 

За те годы, когда в стране 
почти ничего не строилось, 
люди разбежались, школа ос-
лабла. Как следствие - в уже 
действующих проектах нахо-
дят грубейшие ошибки. Тро-
ценко даже призвал «особен-
но тщательно выбирать про-
ектировщиков, искать спе-
циалистов за рубежом, разме-
щать заказы на проектиров-
ку в том числе и за границей, 
объединяться в пулы, чтобы 
делать однотипные суда».

Что касается конкретного 
проекта «Звездочки» («Ягры») 
- с ним не все так однознач-
но. «Все, кто заявляет об от-
сталости этих траулеров, не-
знакомы с их экономикой», - 
считает гендиректор рыбо-
добывающего ООО «Ягры» 
Александр АНТИПИН. По его 
словам, рентабельность ра-
боты на этих судах хорошая. 
Работать они могут как в при-
брежной зоне, так и в откры-
том море. «А у судов у одно-
го из хваленых норвежских 
проектов, в отличие от «Ягр», 
сильной волной иллюмина-
торы вышибает», - рассказал 
Александр Антипин.

Он считает, что строить 
большие траулеры в услови-
ях постоянных циклических 
колебаний рыбных ресурсов 
в природе и привязки к ним 
размеров рыболовных квот, 
выдаваемых государством, 
бессмысленно, так как рента-
бельность работы траулеров 
при этом тоже меняется.

«На «Звездочке» можно 
делать рыболовецкие суда, 
только надо отработать взаи-
модействие и кооперацию, 
привести заводские расцен-
ки в «адекватное» состояние, 
- считает Александр Антипин. 
– Например, мы на свои трау-
леры техническую начинку 
не в Северодвинске, а в Нор-
вегии устанавливали. Надо 
только определиться, какие 
именно траулеры мы хотим 
строить».

А для поддержки кредито-
способности замахнувшихся 
на новые траулеры предпри-
ятий Антипин предлагает от-
крыть фонд дополнительных 
квот на вылов рыбы на период 
строительства. Но такое ре-
шение – это прерогатива фе-
дерального центра.

«У российских рыбаков, 
как показывает наша перего-
ворная практика, нет единых 
требований к новым трауле-
рам», - считает заместитель 
начальника отдела граж-
данского судостроения 
«Звездочки» Евгений РО-
ЗАНОВ. 

По его словам, северо-
двинское предприятие готово 
строить рыболовные трауле-
ры. «Мы открыты к сотрудни-
честву и обсуждению финан-
совых расчетов», - заметил 
Розанов. Тем более что приня-
тый недавно закон о поддерж-
ке отечественного судоходст-
ва и судостроения существен-
но облегчил фискальное бре-
мя для судостроителей, осво-
бодив их от ряда налогов. Те-
перь они могут экономить от 
15% до 18% стоимости кон-
тракта. 

Коммунальное «размножение» ■
В Архангельске должно остаться не более 10-12 

управляющих компаний — такую задачу ставит перед 
собой мэрия областного центра. Сейчас в городе ра-
ботает более 80 УК. Причем всеми этими организация-
ми фактически руководят девять человек.

В 2011 году в Архангельске действовало 67 управляющих 
компаний, сейчас к ним добавились еще 15. Они обслужива-
ют 3 587 жилых домов, а это 5,4 млн кв. м жилья. Чуть боль-
ше тысячи домов (1,4 млн кв. м жилья) находятся в управле-
нии ТСЖ. Число последних, в сравнении с прошлым годом, 
также выросло (на 64) и достигло 363. Около 11 тысяч до-
мов в Архангельске являются частными или одноквартир-
ными. Такие данные приводит начальник управления ЖКХ 
и энергетики мэрии Виктор ЧУРНОСОВ. 

Рост числа управляющих организаций, по мнению чи-
новников, обусловлен, прежде всего, стремлением их вла-
дельцев работать по упрощенной схеме налогообложения. 
Кроме того, ряд УК стремятся путем дробления на несколь-
ко новых компаний уйти от кредиторской задолженности по 
платежам населения. Долги жителей Архангельска за ус-
луги ЖКХ на сегодня приближаются к 1 млрд рублей, при 
этом по суду взыскивается менее 30% задолженностей по 
квартплате. Еще одна причина низкой экономической эф-
фективности УК – состояние доставшегося им жилфонда. 
1680 деревянных домов, обслуживаемых различными УК 
города, признаны ветхими, 268 – аварийными. 

Итог очевиден. Две компании - УК «Краснофлотский» и УК 
«Северный округ-1» - сейчас находятся в стадии банкротства. 
Еще две - «Связькабельстрой» и «Наш дом – Архангельск» - 
разделились на 6 и 12 новых компаний соответственно. 

«Сокращение числа управляющих компаний – одна из 
стратегических задач в наведении порядка в городском 
ЖКХ. На рынке должны остаться 10-12 крупных и надежных 
организаций, располагающих производственной базой и 
кадрами, позволяющими качественно обслуживать жил-
фонд», - считает мэр Архангельска Виктор ПАВЛЕНКО.

Многое зависит от совершенствования федерального 
законодательства. Мэрия областного центра подготовила 
ряд предложений. Суть их в том, что управляющие компании 
призваны заниматься оказанием качественных жилищных 
услуг – ремонтировать кровли, подвалы, подъезды, обес-
печивать чистоту и порядок в доме. А ресурсоснабжающие 
организации – по прямому договору с населением постав-
лять гражданам тепло, свет и воду, и здесь посредников в 
виде управляющих компаний быть не должно. 

ТСЖ обязали рассекретиться  ■
Ряд ТСЖ Архангельска нецелевым образом исполь-

зуют деньги, собранные с жильцов за отопление и го-
рячее водоснабжение, – таково мнение руководства ГУ 
ОАО «ТГК-2». Долги ТСЖ за тепло достигли 116,5 млн 
рублей. 

Споров по объему потребленной энергии между ТГК-2 
и товариществами не возникает, так как все дома оборудо-
ваны приборами учета. Однако лишь десять ТСЖ в Архан-
гельске передали сбор платежей за отопление и горячее 
водоснабжение генерирующей компании. 

Наихудшая ситуация сложилась в ТСЖ «Тимме, 2». Об-
щий долг товарищества перед ТГК-2 составляет более 7 млн 
рублей и тянется с января 2011 года. Председатель ТСЖ Ми-
хаил БАГРИНЯВЦЕВ уклоняется от урегулирования спора 
и не поясняет, на какие цели израсходованы средства, по-
лученные от граждан за оплату тепла.

Больше 1 млн рублей долга числится за ЖСК «Ломо-
носовский-6», 1,2 млн. рублей – за ТСЖ «Престиж». Свы-
ше 900 тысяч рублей долгов накопили ЖСК «Ломоносов-
ский-7» и ТСЖ «Розинга, 6». За ТСЖ «Маймакса» числится 
750 тысяч рублей задолженности, сообщает пресс-служ-
ба ГУ ОАО «ТГК-2».

Между тем с 6 февраля 2012 года все товарищества 
собственников жилья, равно как и жилищные кооперати-
вы, обязаны раскрывать информацию о своей работе. Ра-
нее такие требования распространялись лишь на управ-
ляющие компании. 

Раскрытию подлежат как 
общие сведения об организа-
ции, так и данные о финансо-
во-хозяйственной деятельно-
сти: например, бухгалтерская 
отчетность, протоколы общих 
собраний, заключения реви-
зионной и аудиторской ко-
миссии, а также другие дан-
ные, касающиеся управления 
домом. Первично вся эта ин-
формация должна быть опуб-
ликована не позднее июня те-
кущего года. Ее размещение 
в Интернете является обяза-
тельным условием.

В Архангельской области 
для этих целей открыт пор-
тал ЖКХ (gkh.dvinaland.ru), 
где любая организация мо-
жет бесплатно разместить 
обязательную информацию 
о себе.

Глава Минздравсоцразвития 
РФ Татьяна ГОЛИКОВА, посетив-
шая 27 февраля Архангельск, за-
верила преподавателей СГМУ, что 
медицинский вуз не будет вклю-
чен в состав САФУ и сохранит са-
мостоятельность. Также мини-
стру был задан вопрос о судьбе 
долгостроя - нового корпуса об-
ластной клинической больницы. 
По словам Голиковой, недостаю-

щие средства на завершение строительства будут вы-
делены из федерального бюджета. 

28 февраля не вышел оче-
редной номер областной газеты 
«Правда Севера». Сайт газеты не 
работал несколько дней. Офици-
альная версия ЧП - технические 
проблемы. Однако есть и другие: 
работники редакции якобы уже не 

первый месяц сталкиваются с задержкой заработной 
платы и отсутствием нормальных условий труда. По 
некоторой информации, счета ООО ИД «Правда Севе-
ра» обнулены, дальнейшее функционирование изда-
ния под вопросом. Однако с 29 февраля выпуск газе-
ты все же возобновился. 

В новом рейтинге компании 
«Медиалогия» губернатор Архан-
гельской области Игорь ОРЛОВ 
занимает 3-е место среди глав 
регионов Северо-Запада, усту-
пая только губернатору Санкт-Пе-
тербурга Георгию ПОЛТАВЧЕНКО 
и губернатору Ленобласти Вале-
рию СЕРДЮКОВУ. А по индексу 
благожелательности СМИ Орлов 
вошел в общероссийскую тройку, 

пропустив вперед лишь мэра Москвы Сергея СОБЯНИ-
НА и президента Чечни Рамзана КАДЫРОВА. 

Мэрия должна осветить дороги ■
Суд обязал мэрию Архангельска установить на до-

рогах наружное освещение. С иском обратилась ар-
хангельская прокуратура. 

В частности, речь идет об автомобильных дорогах об-
щего пользования местного значения на ул. Нагорной (на 
участке от ул. Гайдара до ул. Тимме) и пр. Обводный канал 
(на участке от ул. Бадигина до ул. Тыко Вылки) в Архангель-
ске, где отсутствует наружное освещение.

Новый судебный иск прокуратуры касается обеспече-
ния автомобильных дорог Ломоносовского округа Архан-
гельска техническими паспортами.

В ходе проверки установлено, что общая протяженность 
автомобильных дорог Ломоносовского района МО «Город 
Архангельск» составляет 162771,4 м, при этом общее коли-
чество автомобильных дорог - 304, из них имеются техни-
ческие паспорта на 89 дорог.

Устьянский ЛВЗ  ■
готовится к банкротству

В связи с критической ситуацией на Устьянском ли-
керо-водочном заводе значительно усилилась соци-
альная напряженность в ближайших населенных пунк-
тах МО «Орловское». Уровень безработицы в поселе-
нии, где завод был единственным предприятием, со-
ставляет около 20%. 

По информации пресс-службы Правительства Архан-
гельской области, из 52 работников завода 40 уволены по 
собственному желанию и по сокращению штатов. Лишь семь 
человек на предприятии имеют занятость на полный день. 

Учредитель предприятия Сергей ЛЕОНТЬЕВ признал, 
что гарантии и компенсации, предусмотренные трудовым 
законодательством для высвобождаемых работников, не 
могут быть реализованы до тех пор, пока не начнется прода-
жа завода. Скорее всего, деньги будут выплачиваться толь-
ко по решениям суда, так как все средства уходят на ликви-
дацию долгов по налогам и банковским кредитам. Работ-
ники завода уже обратились с коллективным заявлением в 
прокуратуру. Задолженность по зарплате только за ноябрь 
- декабрь 2011 года составляет свыше 1 млн рублей. 

Предприятие находится в предбанкротном состоянии, 
в ближайшее время ему будет назначен конкурсный управ-
ляющий. Продажа завода предполагается в августе - сен-
тябре. Вероятнее всего, он будет выставлен на торги не как 
самостоятельное производство, а как «набор» помещений 
и оборудования.

Пока специалисты центра занятости населения Устьян-
ского района предлагают бывшим работникам завода ва-
кансии в группе компаний «Устьянский лесопромышленный 
комплекс» для работы вахтовым методом.
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Власть и общество
Акценты Выборы 2012: В какой стране мы будем жить?

Профком отсудил 1 млн рублей ■
Юридическая служба первичной профсоюзной ор-

ганизации «ЦС «Звездочка» отстояла в суде право по-
страдавшего от несчастного случая на производстве и 
члена его семьи на компенсацию морального вреда. 

Осенью 2010 года работник «Звездочки» при исполне-
нии трудовых обязанностей получил тяжелую черепно-моз-
говую травму и стал инвалидом. В отношении его было ус-
тановлено опекунство супруги, которой пришлось уволить-
ся с работы и заняться постоянным уходом за мужем. Дол-
гое время женщина тщетно пыталась урегулировать вопрос 
о компенсации вреда с администрацией предприятия, за-
тем обратилась в профком. 

Профсоюзному юристу удалось доказать в суде, что 
именно работодатель несет полную ответственность за 
происшедшее. Легенда о якобы имевшей место вине по-
терпевшего была развенчана. Северодвинский городской 
суд удовлетворил исковые требования в полном объеме: в 
пользу пострадавшего с предприятия взыскан 1 млн рублей, 
в пользу супруги – еще 300 тысяч, сообщает пресс-центр 
Федерации профсоюзов Архангельской области.

«Добрых такси»  ■
пока слишком мало

В Архангельске продолжает действовать благотво-
рительный проект «Доброе такси» по организации бес-
платного проезда для инвалидов, имеющих серьез-
ные проблемы с передвижением (в городе их более 
300). Несколько фирм такси уже предложили свои ус-
луги, но с их помощью покрывается пока только 5% от 
существующей потребности. 

Союз общественных объединений инвалидов, в кото-
рый входят региональные организации всероссийских об-
ществ слепых, глухих, инвалидов войны в Афганистане, ор-
ганизация родителей детей и подростков с нарушениями 
опорно-двигательного аппарата «Благодея» и другие объ-
единения, призывает бизнес и просто неравнодушных го-
рожан оказать посильное содействие. 

Для примера: взнос в 10 тысяч рублей позволяет сою-
зу выкупить около 100 талонов на поездку в такси и обес-
печить минимальную потребность в этой услуге 50 инва-
лидам. Союз рассылает благотворителям подробные от-
четы о поездках. 

Дополнительная информация по телефонам: 
(8182) 27-12-80, 29-22-90.

Новости АЦБК 

Комбинат выпустил 9,5  ■
млн тонн картона

25 февраля на картоноделательной машине №1 
(КДМ-1) производства картона ОАО «Архангельский 
ЦБК» выпущена 9,5-миллионная тонна продукции со 
дня пуска цеха. КДМ-1, установленная в 1968 году, про-
изводит картон для плоских слоев (крафт-лайнер). Мо-
дернизация данного оборудования проводились в 2001 
и 2004 годах с целью увеличения производительности 
машины и выхода картона высоких марок.

Архангельский ЦБК реализует приоритетный инвести-
ционный проект «Реконструкция производства картона». 
Общий объем инвестиций - 5 млрд 453 млн рублей. Цель 
проекта - повышение эффективности производства и кон-
курентоспособности продукции. 

Инвестпрограмма включает три базовых направления: 
сокращение затрат и себестоимости продукции за счет эко-
номичного расхода сырья; снижение энергозависимости 
комбината путем внедрения новых технологий: варочной 
(строительство нового завода по производству нейтраль-
но-сульфитной полуцеллюлозы стоимостью 1,3 млрд руб-
лей), энерго– и водосберегающей (монтаж нового турбо-
генератора мощностью 30 МВт, строительство нового кот-
ла для сжигания биомассы). 

В 2012 – 2014 годах в рамках глобального инвестпро-
екта будут реконструированы две КДМ (на сумму свыше 
2,8 млрд рублей) и ТЭС-2 производства картона (более 1,3 
млрд руб.).

В результате модернизации производство картона пла-
нируется увеличить с 500 тысяч до 535 тысяч тонн, варку 
целлюлозы - с 850 тысяч до 1 млн тонн.

Опасные объекты  ■
застрахованы на миллиард

ОАО «Архангельский ЦБК» и филиал «Альянс-Ар-
хангельск» Северо-Западной дирекции ОАО СК «Аль-
янс» (товарный знак – РОСНО) заключили договор обя-
зательного страхования гражданской ответственно-
сти за причинение вреда в результате возможной ава-
рии на промышленных объектах комбината - произ-
водстве целлюлозы и ТЭС-1 (золошлакоотвал) сро-
ком на два года.

Общая страховая сумма по договору составила 1,01 
млрд рублей. В рамках заключенного контракта СК «Аль-
янс» обязуется возместить вред, причиненный жизни, здо-
ровью или имуществу третьих лиц при возможных нештат-
ных ситуациях на производственных объектах комбината. 

ВЗЛЁТ И ПАДЕНИЕ
В середине декабря казалось, что 

это лишь начало взлета гражданско-
го самосознания и политической ак-
тивности. Все, что раньше казалось 
удивительным и несбыточным, вопло-
тилось в реальности. Десятки тысяч 
людей скандируют «Путин, уходи!», а 
их никто не разгоняет. Акции плани-
руются открыто, к ним присоединя-
ются даже те, кому терять есть что: 
например, Алексей Кудрин и Ксения 
Собчак.

Было ощущение, что все только на-
чинается, но все, что так хорошо начи-
налось, быстро закончилось.

Кандидаты в президенты (а это, 
кроме Михаила Прохорова, – лидеры 
парламентских партий, которые на 
выборах увеличили свою поддерж-
ку) рваться в бой с Владимиром Пу-
тиным не спешили. Вроде и говори-
ли, что второй тур неизбежен, а Пути-
на на третий срок страна не потерпит, 
но звучало это как-то тихо и неубеди-
тельно. Чего стоило тому же Зюгано-
ву встать и обрушиться на все недос-
татки власти? На конкретные недос-
татки премьера? Припомнить гром-
кие коррупционные истории даже по-
следнего года? Обличительные речи, 
конечно, были, но они касались наших 
общих больных вопросов – зарплат и 
пенсий, цен, коррупции, проблем в об-
разовании и медицине. Ну так об этом 
и Владимир Путин говорит. 

ЕСЛИ НЕ ПУТИН… 
Зюганов и Жириновский, впрочем, 

под конец кампании стали жестче, но 
их заявления слышали только журна-
листы столичных изданий. Был из это-
го выход? Да, почаще и побольше ез-
дить по стране, встречаться с людь-
ми. Не так дорого, кстати, - дешевле 
эфирного времени на телеканалах. 

Но как-то о поездках Зюганова, Ми-
ронова и Жириновского мы не слы-
шали. Визиты наносил Михаил Про-
хоров (до Архангельска, впрочем, он 
так и не доехал, ограничился «милли-
онниками»), но для этих самых «мил-
лионников» риторика кандидата-оли-
гарха была, мягко скажем, преснова-
та. Все и так неплохо, только можно 
и получше. 

Ну и где тут политическая борьба, 
где битва за судьбы Родины? Люди 
оказались дезориентированы, вроде 
как и к Путину уже вопросов нет. А кто 
против него? Не вместо него, а против 
него? Выходило, что особенно никто. 
Потом кремлевские политтехнологи 
взяли эти сомнения на вооружение: 
правда, лозунг они несколько искази-
ли. «Если не Путин, то кто?»… При та-
кой постановке вопроса поддержать 
его могли гораздо меньше людей. Но 
и такие нашлись.

НЕ ТА СТРАНА
Если другие кандидаты вели себя 

тихо, то кампания премьера шла на 
полных оборотах. Вел ее не сам Пу-
тин, а доверенные лица. Апогеем ста-
ли огромные митинги в Москве. Ко-
нечно, не с очень честно собранны-
ми участниками, ну да и цель была не 
в том. Главная задача таких акций – 
обеспечить телекартинку: вот сколько 
народу поддерживает Владимира Пу-
тина, как с такой массой сладишь? Не-
маловажно для политтехнологов по-
казать поддержку и самому премье-
ру. После первого митинга на Поклон-
ной горе его риторика уже сильно по-
менялась: начались намеки на оран-
жевую угрозу, западное вмешательст-
во. На митинге в «Лужниках» эти ассо-
циации кончились.

«Умремьте ж под Москвой!» - про-
возгласил премьер и кандидат.

Все эти акции и митинги, слова Пу-
тина о том, что «меньшинство должно 
подчиняться большинству», доказыва-
ли, что власть будет делать все, что-

бы обойтись без второго тура. Ну за-
чем он национальному лидеру с такой 
поддержкой?

При этом Владимир Путин нахо-
дился в не очень удобном положении. 
Действительно, за ним стоит боль-
шинство россиян. Но уже не львиная 
доля, как еще три года назад, а около 
половины. Поэтому результат в 60% 
вызовет подозрения и протесты, вы-
зовет их и результат в 51-52% (подки-
нули пару процентов для того, чтобы 
обойтись без второго тура).

Что это значит для страны? Счи-
таться с нашим мнением никто осо-
бенно не собирается.

Пока мы проснулись ровно в той же 
путинской России, в той же, да не со-
всем. Еще два месяца назад в стране 
все было хорошо и стабильно. Сейчас 
вокруг враги, внутри – провокаторы, 
настроенные на революцию. Интер-
нет – площадка для экстремистских 
высказываний. Серверы наиболее по-
пулярных соцсетей и сайтов находят-
ся за рубежом. Гаечные ключи уже на-
чищены и готовы к работе…

P.S.
Вечером 5 марта в Архангельске 

собираются провести митинг активи-
сты оппозиционного движения «За че-
стные выборы». Однако по состоянию 
на 2 марта ответа на направленное не-
системной оппозицией в мэрию Ар-
хангельска уведомление о проведе-
нии публичного мероприятия не по-
лучено. Как стало известно из неофи-
циальных источников, площадь Лени-
на была зарезервирована для празд-
нования по случаю избрания Путина 
президентом.

Утром в пятницу оппозиционеры 
передали в мэрию свои новые пред-
ложения: они уступают место у памят-
ника Ленину сторонникам действую-
щей власти, а себе требуют часть пло-
щади, примыкающую к мэрии. Заявка 
подана на 300 человек. 

После выборного сна

Тот же день, тот же воздух 
и та же вода, только… 
выборы прошли, а в стране 
ничего не изменилось. 
Почти ничего, даже 
само голосование стало 
каким-то ритуалом. 
Даже думская кампания 
была куда интересней 
и более интригующей. 
И результаты ее уже 
повлекли сильные изменения 
на политическом ландшафте.

Алексей МОРОЗОВ, политолог:
- На президентские выборы мой прогноз таков - выбе-

рут Путина. Это, к сожалению, предопределено. Почему к 
сожалению? Потому, что страна уже несколько лет топчет-
ся на месте, сидя на газе и нефти. Нет развития реального 
сектора экономики, в упадке социальная сфера, ну и глав-
ная беда путинской эпохи - тотальная коррупция. Нынеш-
ние выборы президента при отсутствии реальных оппози-
ционных кандидатов - выборы без выбора.

Мэрские выборы в Архангельске - очередной фарс, но 
на сей раз уже даже без особой интриги, как в 2005 и 2008 
годах. Понятно, что власть делает ставку на Павленко. Од-
нако и у Надежды Виноградовой есть шанс объединить про-
тестный электорат. 

К сожалению, расстроило отсутствие грамотной агита-
ции от конкурентов Павленко. В случае если нынешний мэр 
выиграет, в городе ничего не поменяется. Не станет ни луч-
ше, ни хуже, а это печально. 

Город находится в регрессе - в первую очередь, в пла-
не ЖКХ и строительства. Павленко - типичный чиновник, 
встроенный в систему власти, от него прорыва ждать не 
стоит.

Антонина ДРАЧЕВА, вице-спикер област-
ного Собрания («Справедливая Россия»):

- Послевыборный прогноз неутешительный – будут за-
кручены гайки. Думаю, что Владимиру Путину не нравится 
то, что происходит сейчас в обществе, он будет с этим бо-
роться. Второго тура, скорее всего, не будет, власть бро-
сила все силы, чтобы его предотвратить: действует пропа-
ганда, например, моя знакомая, которая работает в дет-
ском саду, говорит о стабильности и боязни потерять ми-
зерную зарплату.

Александр НОВИКОВ, первый секретарь обкома 
КПРФ, глава фракции КПРФ в облсобрании: 

- Мне бы хотелось, чтобы мы жили не при мэре Викторе 
Павленко, который рассматривает пост как личное предста-
вительство. Его команда не сделала никакого рывка, несмот-
ря на то, что облсобрание пролоббировало закон об обла-
стном центре. Кроме того, он стал критиковать губернатора 
после его ухода. Дохлого льва пинают только слабые! 

На президентских выборах есть основания для проведе-
ния второго тура. Мы работаем над тем, чтобы результаты го-
лосования не были скорректированы в пользу премьера.

 
ЕСТЬ МНЕНИЕ

Что мы ждем после выборов?

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист
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Малый бизнес
Бизнес и власть: В Архангельске прошла городская конференция предпринимателей

Одной из основных тем стала 
поддержка местного производи-
теля. В среднем по области толь-
ко 7-10% продукции производит-
ся местными предпринимателя-
ми, которые испытывают серьез-
ные трудности при реализации то-
варов. Проигрывают прежде всего 
по цене: как заметил один из уча-
стников, мебель из Китая или Бе-
лоруссии в любом случае будет 
стоить дешевле нашей. 

Участники конференции пред-
ложили снизить тарифы на энер-
гию для малого и среднего бизне-
са. Это позволило бы уменьшить 
себестоимость продукции и, со-
ответственно, сделать ее более 
конкурентоспособной. Предпри-
ниматели предложили зафикси-
ровать в магазинах определен-
ную площадь на полках под архан-
гельскую продукцию. Президент 
компании «Делан» Дмитрий ПО-
РОШИН, поддерживая эту идею, 
заметил, что, например, в Воро-
неже больше 50% товаров в мага-

зинах составляют местные брен-
ды. «Главное не сам товар, а его 
упаковка. Нужно работать над уз-
наваемостью наших марок». Так-
же он предложил централизован-
но доставлять продукцию из рай-
онов в областной центр, посколь-
ку основной рынок сбыта находит-
ся в Архангельске.

Кроме того, на конференции 
обсудили поддержку малого биз-
неса. В 2011 году из федерального 
бюджета было выделено 143 млн 
рублей, но не все деньги оказа-
лись востребованными. «Для по-
лучения финансовой поддерж-
ки требовалось представить кон-
кретный проект. Но проблема на-
ших предпринимателей в том, что 
они не могут думать проектами, 
бизнес-планами», – отметил ми-
нистр экономического разви-
тия Евгений МИХАЙЛОВСКИЙ. 
Также поднимались вопросы завы-
шенных ставок на аренду земли и 
торговых площадей, строительст-
ва муниципального бизнес-центра 
и работы городского совета пред-
принимателей. Однако рассмот-
реть все вопросы не удалось: они 
были слишком частными.

В Архангельске прошла X городская конференция 
предпринимателей, собравшая около полусотни 
человек. Мэр города Виктор ПАВЛЕНКО, 
как и в прошлом году, мероприятие проигнорировал, 
поэтому основными спикерами оказались 
заместитель мэра по вопросам экономического 
развития и финансам Александр ЦЫВАРЕВ 
и министр экономического развития 
Архангельской области Евгений МИХАЙЛОВСКИЙ.

Наталья ГНЕВАШЕВА

журналист

БК

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Местные просят места

Юлия ЖДАНОВА, предприниматель:
- Свой бизнес зарегистрировала в феврале, 

еще только начинаю, поэтому пока ни с какими про-
блемами не сталкивалась. Даже регистрация про-
шла гладко, ожидала, что будет сложней. Мне по-
могла работа с бизнес-инкубатором.

Михаил ПОЛУШИН, 
директор агентства недвижимости:
- Я больше пятнадцати лет занимаюсь бизне-

сом и не могу сказать, что есть какие-то пробле-
мы. Повсеместная коррупция – это не проблема, а 
образ жизни уже. Мне кажется, что все проблемы 
– в голове. Любую сложную ситуацию можно раз-
решить без чужой помощи.

Светлана МИНЕЕВА, 
предприниматель:
- Сегодня утром в Приморском районе было со-

вещание по проблемам предпринимательства, и 
основной обсуждаемый вопрос – принятие Феде-
рального закона №171. По нему пиво с 1 июля при-
равнивается к алкогольным напиткам, следова-
тельно, запрещается его продажа после 23 часов. 
Кроме того, каждое помещение должно быть заре-
гистрировано в ФРС и получить техпаспорт. Я за-
нимаюсь бизнесом 15 лет, у меня пять павильонов 
в Талагах, и я не смогу получить на них техпаспорт, 
поскольку павильоны – это движимое имущество. 
Те, кто принимают такие законы, очевидно, не пред-
ставляют, как их можно соблюсти на практике.

С какими проблемами сталкивается бизнес?
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Губерния
Строительство: Расселение аварийного жилья упирается в инертность ч

Ситуация: Акционирование не избавило ПАТП от проблем 

Поздравление

Милые женщины!
От лица депутатов Архангельской городской 

Думы сердечно поздравляю вас с самым прекрас-
ным весенним праздником – Международным жен-
ским днем!

Дорогие женщины! С каждой из вас связаны вечные 
ценности: дом, тепло и уют семейного очага. Ваши про-
фессионализм, обаяние, творческая интуиция и трудо-
любие обеспечивают успехи экономического и соци-
ального развития города Архангельска. Учителя, врачи, 
ученые, общественные деятели, предприниматели, ру-
ководители – женщины сегодня заняты во всех сферах 
жизнедеятельности областного центра. 

Особую дань уважения мы отдаем женщинам стар-
шего поколения - ветеранам войны и труда, тем, кто, не 
жалея сил, работал во благо Архангельска, его настоя-
щего и будущего.

Дорогие женщины, в 
этот праздничный день же-
лаю, чтобы в ваших семь-
ях всегда царили согла-
сие и любовь, благополу-
чие и гармония. Пусть бу-
дут здоровы и счастливы 
ваши дети, родные и близ-
кие люди. 

С праздником!

Председатель 
Архангельской 

городской Думы                      
Л. П. Кононова
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ОАО «Северодвинское ПАТП» было 
создано в августе 2011 года путем ак-
ционирования муниципального уни-
тарного предприятия. При это все 
100% акций остались в собственно-
сти города. Сейчас в ПАТП, распола-
гающем 144 единицами транспорта, 
работает около 700 человек. Предпри-
ятие участвует в обслуживании 22 из 
25 северодвинских маршрутов.

В III-IV кварталах прошлого года 
ПАТП выплатило Пенсионному фонду 
12,9 млн рублей в счет погашения дол-
га, образовавшегося в 2009–2010-м, 
при прежнем руководстве. Однако по 
сей день на ликвидацию задолженно-
сти уходит порядка 50% ежедневной 
выручки. 

На днях финансовое положение 
предприятия обсуждалось на общем 
собрании коллектива, в котором при-

няли участие министр промышленно-
сти, транспорта и связи Архангель-
ской области Эрнест БЕЛОКОРОВИН и 
представители Пенсионного фонда. 

По словам генерального директо-
ра Северодвинского ПАТП Алексея 
ВАСИЛЬЕВА, после того как МУП был 
преобразован в акционерное общество, 
его положение все же начало стабили-
зироваться. В последних числах февра-
ля на предприятии погасили задолжен-
ность по январской зарплате. В целом 
фонд оплаты труда удалось увеличить 
на 30%: зарплата водителя сегодня со-
ставляет 28 тысяч рублей, кондуктора 
– 15 тысяч. В сентябре — декабре 2011 
года в коллектив пришли более 100 но-
вых работников. Изысканы средства на 
ремонт автобусов (до этого простаива-
ли 35 машин), что позволило увеличить 
выручку ПАТП на 4 млн рублей. 

Дала результат и совместная борь-
ба мэрии и ГИБДД Северодвинска с 
нелегальными перевозчиками. 

«В 2011 году, для примера, было 
проведено 167 проверок на город-
ских маршрутах, составлено 105 про-
токолов об административных право-
нарушениях. Нелегалы оштрафованы 
в общей сложности на 381 тысячу руб-
лей, а один из них даже получил двое 
суток ареста», – сообщил замести-
тель мэра по городскому хозяйст-
ву Александр БИЗЮКОВ.

Только в январе за счет сокраще-
ния доли нелегального рынка транс-
портных услуг в Северодвинске оборот 
ПАТП увеличился на 4,5 млн рублей.

«С некоторыми частниками удается 
выстроить конструктивные отношения. 
В частности, выкупаем у них автобу-
сы: 6 машин приобрели, в планах – еще 
20», – добавил Алексей Васильев. 

Как сообщает пресс-служба админи-
страции Северодвинска, автопарк пред-
приятия будет обновляться и за счет 
других источников: в городском бюдже-
те на 2012 год предусмотрено 16,5 млн 
рублей для участия в федеральной про-
грамме приобретения транспорта на ус-
ловиях софинансирования.

Выручку «съедают» долги
ОАО «Северодвинское пассажирское автотранспортное 
предприятие» продолжает бороться за выживание. 
В феврале Пенсионный фонд РФ инициировал исполнительное 
производство по взысканию с ПАТП задолженности 
в размере 6,4 млн рублей. Чтобы погасить долги, 
накопленные в 2009-2010 годах, предприятию приходится 
перечислять кредиторам половину ежедневной выручки. 

В Архангельской области 
реализуются две программы, 
финансируемые в основном 
за счет средств федераль-
ного Фонда реформирова-
ния ЖКХ. По программе 2010 
года Поморью было выделе-
но 886 млн рублей. Из 13 му-
ниципальных образований 
программа выполнена в де-
вяти. Наиболее тяжелая си-
туация сложилась в Коноше - 
не завершено строительство 
11 домов, областном центре 
– четырех, Каргополе - одно-
го дома. 

В 2011 году область полу-
чила 389 млн рублей, на ко-
торые должны быть построе-
ны квартиры для 718 человек 
из 52 аварийных домов. Од-
нако финансирование было 
подтверждено только в конце 
июля прошлого года, поэто-
му конкурсы в Северодвин-
ске еще не провели, а в Кот-
ласе итоги торгов дважды от-
менялись антимонопольной 
службой. 

Неисполнение обяза-
тельств в ближайшие два ме-
сяца грозит приостановкой 
финансирования федераль-
ным Фондом ЖКХ и отзывом 
направленных в Поморье 
средств, в том числе тех, что 
должны были пойти на кап-
 ремонт жилищной инфра-

структуры. Речь идет о сот-
нях миллионов рублей. 

Исполняющий обязанно-
сти министра строительства 
Александр ГРАК четких дей-
ствий по этой проблеме пока 
не предложил. За что и полу-
чил «неуд», а его заместите-
лю Евгению ГУЧИНУ объявле-
ны строгий выговор и преду-
преждение о неполном слу-
жебном соответствии.

«У нас два застройщика 
начали строительство домов 
в одно время, но у одного дом 
уже под крышей, а у второго 
до сих пор только материалы 
под открытым небом», -  жал-
ко оправдывался глава Ко-
ноши Александр КРИНИН.

В ответ г у бернатор 
Игорь ОРЛОВ сыронизиро-
вал: «Вы у нас герой сего-
дня, остановили федераль-
ное финансирование. Кон-
тролировали торги, значит, 
отвечайте. «Садитесь» на эти 
дома и завершайте в срок. В 
течение двух недель пред-
ставьте гарантирующие до-
кументы. За всем этим стоят 
миллионы рублей, а не ваши 
«персональные» копейки. 
Обязуюсь побывать у вас и 
в Каргополе по завершении 
строительства и лично пере-
резать ленточку с подписями 
подрядчиков».  

А у Котласа Орлов пред-
ложил отобрать функцию 
проведения конкурсов на 
строительные подряды и пе-

редать региональному мини-
стерству строительства. 

Мэру А рхангельска 
Виктору ПАВЛЕНКО при-
шлось легче – накануне со-
вещания он сопровождал гу-
бернатора при осмотре го-
родских стройплощадок, в 
его адрес резких замечаний 
от Орлова не было. 

«Есть такая надежда, что 
мы сдадим четыре дома на 
улице Доковской к 25 апре-
ля, - заявил градоначальник. 
- Сейчас на объект завезены 
материалы на 20 млн рублей, 
работает более 50 человек. 
Я был в Москве у владель-
цев подрядной организации, 
и они заверили меня, что вы-
полнят обязательства».

Напомним, что только в 
Архангельске 380 домов при-
знаны негодными к прожи-
ванию, а количество судеб-
ных исков по переселению от 
граждан к муниципалитетам 
пошло на тысячи.

Гнев Игоря Орлова вызва-
ла пассивность региональ-
ных чиновников при лобби-
ровании интересов Помо-
рья в Фонде реформирова-
ния ЖКХ. Их запросы на по-
лучение федеральных денег 
отстают от миллиардных по-
требностей Поморья. Так, на 
участие в программе Фонда 
ЖКХ на 2012 год заявки пода-
ли только 12 муниципалите-
тов. Общая сумма финанси-
рования – 177,5 млн рублей, 
которые пойдут на переселе-
ние из ветхого жилья 371 жи-
теля. «Мне специалисты, ко-
торые лапки кверху поднима-
ют и ищут крайних, не нужны 
– пусть заявления пишут», - 
пригрозил глава области.

По мнению Игоря Орло-
ва, в Архангельской области 
необходимо создание полно-
ценной ассоциации строите-
лей, которая станет площад-
кой для открытого обсужде-

ния стратегии развития от-
расли. «А то у нас получает-
ся выжженная пустыня в этой 
сфере, - заметил губернатор. 
– В результате строительст-
вом по программе развития 
Северодвинска стоимостью 
36 миллиардов рублей бу-
дут заниматься подрядчики 
из Москвы и Питера. Налоги 
пойдут мимо области». 

Позднее на заседании 
совета по противодействию 
коррупции обсуждались ре-
зультаты проверки долго-
строев. По словам руково-
дителя контрольно-реви-
зионной инспекции Ар-
хангельской области Ли-
дии ЗЫКОВОЙ, 51,8 млн 
рублей бюджет региона не 
смог вернуть в результате 
банкротства компании ООО 
«Вертикаль», возводившей 
спортивный центр на стадио-

Выжженная пустыня
В Архангельской области продолжают 
проверять долгострои. Из 13 муниципальных 
образований федеральное финансирование 
смогли освоить лишь в девяти. Из-за 
выявленных нарушений губернатор поручил 
провести служебные проверки в отношении 
заместителей министра строительства 
Архангельской области, контролировавших 
работу главного управления капитального 
строительства и подрядных организаций.

Андрей МАТВЕЕВ

журналист

БК
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Финансы
чиновников 

Депутатский портфель: Десять домов Архангельска получат средства на капитальный ремонт

Программа капитального ремонта 
домов, предложенная Фондом содей-
ствия реформированию ЖКХ, про-
порционально финансируется из не-
скольких источников. Помимо феде-
ральных средств, это средства обла-
стного бюджета, а также самих вла-
дельцев квартир, если они привати-
зированы. За жильцов «своих» квар-
тир долю вносит муниципалитет.

«По итогам конкурса, проведен-
ного мэрией в начале года, на сего-
дня участниками программы стали 
десять домов в разных округах Архан-
гельска: они набрали наибольшее ко-
личество баллов за счет того, что соб-
ственники вовремя провели общее 
собрание, грамотно составили заяв-
ки и готовы максимально софинан-
сировать капитальный ремонт. По-
лучив суммарные цифры, мы реши-
ли не ждать три недели до очередной 
сессии (21 марта), а как можно опера-
тивнее скорректировать строчки в го-
родском бюджете и направить гото-
вые документы в правительство об-
ласти и федеральный центр», - рас-
сказал председатель постоянной 
депутатской комиссии по финан-

сам и бюджету Архангельской го-
родской Думы Сергей МАЛИНОВ-
СКИЙ. 

Внеочередная сессия представи-
тельного органа состоялась 1 марта. 
Своевременное участие в программе 
позволит городу получить из феде-
рального и областного бюджетов на 
капитальный ремонт домов дополни-
тельно почти 50 млн рублей. Вложе-
ния горожан и муниципалитета соста-
вят соответственно 12,5 и 13,6 млн. 

Стоит добавить, что, скорее всего, 
уже по итогам первого-второго квар-
талов поступления в бюджет города в 
рамках этой программы увеличатся: 
в течение года средства перераспре-
деляются в пользу тех муниципаль-
ных образований, где деньги осваи-
ваются в установленный срок и без 
претензий по качеству работ. Прак-
тика софинансирования капремон-
та домов из средств Фонда содейст-
вия реформированию ЖКХ существу-
ет четыре года, и в 2011-м, в частно-
сти, Архангельск «выжал» из нее мак-
симум возможного. В сумме из феде-
рального бюджета на эти цели город 
получил 700 млн рублей.

Когда полезно поспешить
Десять 
многоквартирных 
домов Архангельска 
вошли в программу 
госкорпорации 
«Фонд содействия 
реформированию 
ЖКХ»: в 2012 году их 
ждет капитальный 
ремонт. Планируется 
дополнительный 
прием заявок. Чтобы 
претендовать на 
«быстрые» бюджетные 
деньги на приведение 
дома в порядок, 
собственникам 
квартир достаточно 
сообща определиться 
с объемом ремонтных 
работ и гарантировать 
оплату от 5 до 20% 
их стоимости. 

Дмитрий АКИШЕВ, 
председатель постоянной 
депутатской комиссии 
по городскому хозяйству 
Архангельской городской Думы: 

- Общеизвестно, что в сотнях домов в Ар-
хангельске в плачевном состоянии находят-
ся не только, скажем, инженерные сети и по-
мещения общего пользования, но и опорные 
конструкции. Это характерно не только для 
«деревяшек», но и для тех первых пятиэтажек, 
которым по сорок лет и больше. Данная про-
грамма Фонда содействия реформирова-
нию ЖКХ — определенный шаг вперед: соб-
ственники должны привыкать к несению сво-
ей доли ответственности за содержание жи-
лья, тем более что сегодня на 100%-ное бюд-
жетное финансирование работ рассчитывать 
не приходится. 

В Архангельске есть управляющие орга-
низации, которые каждый год пишут заявки 
на этот конкурс и успешно решают пробле-
мы с капремонтом своего жилфонда. Доку-
ментов требуется не так много — их перечень 
есть на сайте мэрии. 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

не «Труд». Проверка выявила, 
что следующему подрядчику 
— ООО «Альфа Инвест» были 
вторично оплачены некоторые 
виды работ, ранее выполнен-
ные ООО «Вертикаль».

При заключении госкон-
трактов на строительство ве-
теранских домов в Архангель-
ске компания «Асфарма» име-
ла свидетельство о допуске к 
работам на выполнение функ-
ций генподрядчика по дого-
ворам без ограничения стои-
мости. В 2011 году строите-
ли представили новое сви-
детельство, согласно кото-
рому ООО «Асфарма» вправе 
заключать договоры на стои-
мость работ, не превышаю-
щих 10 млн рублей. Однако в 
нарушение Градостроитель-
ного кодекса РФ компания ос-
тается генеральным подряд-
чиком объектов, стоимость 

каждого из которых состав-
ляет 202,9 млн рублей.

В Подюге с учетом не вы-
полненных работ по строи-
тельству школы сумма пере-
платы на 1 января 2010 года 
составляла 7,9 млн рублей. 
Однако в ноябре 2010 года 
было принято соглашение к 
муниципальному контракту о 
выделении ЗАО «ОлимпКом-
пани» дополнительного аван-
са в размере 12 млн рублей. 
В октябре 2011 года контракт 
расторгнут в судебном поряд-
ке. Аванс в администрацию 
района не вернулся. Возбуж-
дено исполнительное произ-
водство судебного пристава. 

«Прошу контрольно-реви-
зионную инспекцию передать 
все итоги проверок в органы 
прокуратуры и Следственный 
комитет. Люди должны отве-
чать за свои действия», — ска-
зал Игорь Орлов.

Стратегия: Банк «Петрокоммерц» повышает эффективность бизнеса

Нефтяная компания на протяже-
нии долгого времени была основным 
владельцем и сейчас является глав-
ным партнером банка. «В настоящее 
время у нас более диверсифициро-
ванная клиентская база, - отметил на 
пресс-конференции в Москве прези-
дент Банка «Петрокоммерц» Влади-
мир НИКИТЕНКО. - Группа компаний 
«ЛУКОЙЛ» остается основным парт-
нером и клиентом банка, однако наша 
деятельность направлена не только на 
его обслуживание. Мы активно рабо-
таем как с предприятиями крупного 
и среднего бизнеса, так и с физиче-
скими лицами». По словам Владими-
ра Никитенко, принятие новой стра-
тегии адаптировало бизнес к новым 
реалиям: запущен широкий ряд про-
грамм корпоративного кредитования, 
набирают обороты факторинг, лизинг, 
расширена линейка розничных про-
дуктов.

Сегодня Банковская Группа «Пет-
рокоммерц» представлена в 28 регио-
нах страны, в текущем году планиру-
ется открыть еще два филиала. «Ре-
гиональная политика основывается на 
интенсивном развитии и увеличении 
доли рынка в большинстве регионов 
присутствия», - отмечает финансо-
вый директор ОАО Банк «Петроком-
мерц» Наталья КОЛОБОВА. Соглас-
но новой пятилетней стратегии банк 
стремится повысить маржинальность 
бизнеса за счет акцентов в клиентских 
сегментах и продуктов, приносящих 

ему большую доходность. В числе при-
оритетных продуктов - факторинг, ли-
зинг, розничное кредитование. Курс 
на диверсификацию позволит снизить 
зависимость от крупных заемщиков, а 
значит – снизить риски и повысить эф-
фективность бизнеса.

По словам исполнительного ди-
ректора Банка «Петрокоммерц» 
Павла НЕУМЫВАКИНА, успешность 
выбранной бизнес-стратегии подтвер-
ждается результатами работы банка в 
2011 году. Кредитный портфель юри-
дических лиц (без факторинга) уве-
личился на 15,6 млрд рублей (18%) до 
102,4 млрд рублей, кредитный порт-
фель физических лиц вырос более чем 
на 5 млрд рублей (71%), составив по 
итогам года 12,3 млрд рублей. Число 
клиентов - юридических лиц выросло 
на 5%: на начало 2012 года их насчи-
тывалось около 27 тысяч. Филиальная 
сеть выросла практически в 1,5 раза  
по объемам корпоративного креди-
тования. Основной рост кредитного 
портфеля произошел за счет средне-
го бизнеса. 

Но и небольшие предприятия не 
остались в стороне: в этом году банк 
запускает программу кредитования 
малого бизнеса по всей филиальной 
сети. Пилотный проект, который оп-

робовали в прошлом году в южных ре-
гионах, оказался успешным. За три 
месяца «Петрокоммерц» выдал чуть 
менее 105 млн рублей и открыл кре-
дитные линии на сумму 150 млн руб-
лей. При этом по выданным кредитам 
пока не зафиксировано ни одного фак-
та просрочки. 

Особого внимания заслуживает 
факторинговый портфель, который по-
казал рост почти в два раза, составив 
по итогам прошлого года 13,6 млрд 
рублей. В этом сегменте стоит зада-
ча увеличить долю региональной сети 
и к 2016 году войти в ТОП 3 факторов 
России. Портфель лизингового финан-
сирования увеличился в 3,4 раза, дос-
тигнув 4,7 млрд рублей.

В прошлом году Банк «Петроком-
мерц» предложил расширенную ли-
нейку новых розничных продуктов: от 
ипотечного кредитования до кредит-
ных карт. Это способствовало росту 
розничного кредитного портфеля на 
71% до 12,3 млрд рублей. Самыми 
активными городами по региональ-
ной рознице стали Ухта, Когалым, 
Волгоград, Пермь, Нижний Новго-
род, Уфа и Архангельск. Между тем в 
банке особо подчеркивают, что «Пет-
рокоммерц» не стремится соревно-
ваться с госбанками: акцент делает-
ся на инструменты неценовой конку-
ренции — качество, скорость обслу-
живания, развитие продуктовой ли-
нейки в зависимости от потребностей 
клиентов.

Взят курс на регионы
Банк «Петрокоммерц», 
который долгое время 
был дочерним банком 
«ЛУКОЙЛА», включился 
в общий забег 
универсальных банков, 
взяв курс на усиление 
присутствия в регионах 
и привлечение новых 
клиентов. В результате 
доля региональной сети 
в бизнес-показателях банка 
значительно изменилась.

Вице-президент Банка 
«Петрокоммерц» Наталья Жукова 
и первый вице-президент 
Наталья Колобова.

реклама
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«БК» - бухгалтеру

Эдуард ТУРОВ

эксперт ООО «Центр экономической информации»

БК

Кадры: Правила учёта трудовых книжек

Возможно, в недалеком будущем 
трудовая книжка и утратит свою роль 
основного документа о профессиональной 
деятельности и стаже работника, но... 
Пока в определенных кругах не сей счет 
ведутся жаркие споры, работодатели
по-прежнему должны обеспечивать учет
и хранение трудовых книжек.

Правила хранения и учета 
трудовых книжек прописаны 
в постановлении правитель-
ства от 16 апреля 2003 года 
№ 225 «О трудовых книжках» 
(далее – Правила). Пункт 3 
данного документа гласит, 
что на каждого сотрудника, 
для которого данное место 
работы является основным, 
а стаж работы на нем состав-
ляет свыше 5 дней, работода-
тель обязан вести трудовую 
книжку. При этом если ра-
нее сотрудник нигде раньше 
не работал или потерял свою 
трудовую, именно компания 
или ИП, нанявшие его, долж-
ны позаботиться об обеспе-
чении работника новой книж-
кой (п. 8). Отсюда и вытекает 
логически пункт 44 Правил, 
согласно которому работо-
датель обязан постоянно 
иметь необходимое количе-
ство бланков трудовых фор-
муляров и вкладышей в них.

Образцы трудовой книж-
ки и вкладыша в нее, а так-
же Порядок обеспечения ими 
работодателей утверждены 
приказом Минфина от 22 де-
кабря 2003 года № 117н. Со-
ответствующие бланки явля-
ются защищенной полигра-
фической продукцией. Это 
означает, что их поставщи-
ком может выступать либо 
сам ГОЗНАК, либо иные рас-
пространители, но отвечаю-
щие требованиям, установ-
ленным этим объединением. 
Только у них, на договорной 
основе и за плату, работода-
тели могут «запасаться» тру-
довыми книжками.

Впоследствии, по обще-
му правилу, стоимость блан-
ка трудовой книжки при его 
выдаче сотрудник обязан 
возместить работодателю 
(п. 47 Правил). Он может вне-
сти деньги в кассу либо дать 
согласие на удержание соот-
ветствующей суммы из за-
работной платы. Исключени-
ем являются ситуации, когда 
оформлению трудовой послу-
жили следующие причины:

 – массовая утрата трудо-
вых книжек работодателем в 
результате чрезвычайных си-
туаций: экологических и тех-
ногенных катастроф, стихий-
ных бедствий, массовых бес-
порядков и других чрезвы-
чайных обстоятельств (п. 34 
Правил);

– неправильное первичное 
заполнение трудовой книж-
ки или вкладыша в нее (п. 48 
Правил);

– порча бланка не по вине 
работника (п. 48 Правил).

В этих случаях взимать 
плату с работника работода-
тель не вправе. 

Так или иначе, необходимо 
различать два вида учета тру-
довых книжек: бухгалтерский 
и кадровый. В первом случае 
учитываются бланки докумен-
тов, принадлежащие компа-
нии, а во втором – заполнен-
ные документы, которые при-
надлежат работникам. В мо-
мент, когда работнику оформ-
ляется новая (первая или вза-
мен старой) трудовая книжка, 
и происходит переход от одно-
го вида учета к другому. В бух-
галтерском учете стоимость 
бланка списывается, а в кад-
ровом отслеживается даль-
нейшее движение оформлен-
ной трудовой книжки.

БУХГАЛТЕРСКИЙ
УЧЁТ

Порядок отражения опе-
раций по выдаче бланков тру-
довых книжек в бухгалтер-
ском учете может иметь два 
варианта. Согласно первому 
бланки трудовых книжек учи-
тываются на счете 41 «Това-
ры», а их выдача проводит-
ся как реализация товаров 
по счету 90 «Продажи». Вто-
рой предполагает, что учиты-
вать купленные бланки сле-
дует на счете 10 «Материа-
лы», субсчет 12 «Прочие ма-
териалы», а стоимость фор-
муляров при их выдаче спи-
сывать на счет 91 «Прочие до-
ходы и расходы».

По большому счету до-
пустимы оба варианта, од-
нако учитывая, что «прода-
жа» бланков трудовой книжки 
не является основным видом 
деятельности фирмы, второй 
способ выглядит более пра-
вильным.

Обратите внимание! 
Специалисты Минфина ука-
зывают, что выдача трудовых 
книжек работникам за плату 
является реализацией това-
ров, а значит, подлежит об-
ложению НДС в общеуста-
новленном порядке (письмо 
Минфина от 26 сентября 2007 
г. № 07-05-06/242).

Согласно пункту 42 Пра-
вил бланки трудовой книжки 
и вкладыша в нее хранятся в 
организации как документы 
строгой отчетности. Поэтому 
в дополнение к количествен-
ному учету по счету 10 «Ма-
териалы» целесообразно их 
поступление и выдачу отсле-
живать на забалансовом сче-
те 006 «Бланки строгой отчет-
ности» в условной оценке (как 
правило, 1 руб.).

Пример. ООО «Крона» 
1 марта 2012 г. приобрело 30 
бланков трудовых книжек по 
цене 177 руб. за штуку (в т. ч. 
НДС – 27 руб.) и 10 бланков 
вкладышей в трудовую книж-

ку по цене 147,50 руб. за шту-
ку (в т. ч. НДС – 22,50 руб.). 
10 марта 2012 г. на работу 
были приняты П.В. Мельни-
ков, который ранее нигде не 
работал, и А.О. Куравлев, в 
трудовой книжке которого не 
осталось места для внесения 
записи. В бухучете операции 
будут отражены следующим 
образом:

• 1 марта 2012 г.:
Дебет 10-12  Кредит 60

– 4500 руб. (150 руб. х 30 
шт.) – получено 30 бланков 
трудовых книжек;

Дебет 19  Кредит 60
– 810 руб. (27 руб. х 30) – 

учтен НДС, предъявленный 
продавцом;

Дебет  006
– 30 руб. – оприходовано 

30 бланков трудовой книж-
ки по условной оценке в 1 
рубль;

Дебет 10-12  Кредит 60
– 1250 руб. (125 руб. х 

10 шт.) – получено 10 блан-
ков вкладышей в трудовую 
книжку;

Дебет 19  Кредит 60
– 450 руб. (22,50 руб. х 10) 

– учтен НДС, предъявленный 
продавцом;

Дебет  006
– 10 руб. – оприходовано 

30 бланков вкладышей в тру-
довую книжку по условной 
оценке в 1 рубль;

Дебет 60  Кредит 51
– 7010 руб. – оплачены все 

полученные бланки;
Дебет 68  Кредит 19

– 1260 руб. – предъявлен к 
вычету НДС.

• 10 марта 2012 г.:
Кредит 006

– 1 руб. – списан выдан-
ный сотруднику бланк трудо-
вой книжки;

Кредит 006
– 1 руб. – списан выданный 

сотруднику бланк вкладыша в 
трудовую книжку;

Дебет 73  Кредит 91-1

Трудовая книжка: 

Индивидуальные предприниматели, гла-
вы и члены крестьянских (фермерских) хо-
зяйств, адвокаты, нотариусы, занимающие-
ся частной практикой, уплачивают страхо-
вые взносы в Пенсионный фонд Российской 
Федерации (ПФР) и Федеральный фонд 
обязательного медицинского страхования 
(ФФОМС) исходя из стоимости страхово-
го года, которая зависит от минимального 
размера оплаты труда (МРОТ) на 1 января 
каждого года.

МРОТ на начало 2012 года составляет 
4611 рублей. Тариф страховых взносов с 
01.01.2012 года, установленный статьей 12 
Федерального закона от 24.07.2009 № 212-
ФЗ «О страховых взносах...», составляет: в 
ПФР – 26 %, в ФФОМС – 5,1%. Страховые 
взносы на обязательное медицинское стра-

хование с 1 января 2012 года перечисляют-
ся только в ФФОМС.

Таким образом, в 2012 году размер стра-
ховых взносов составляет: 

• в Пенсионный фонд РФ:
- для лиц 1966 года рождения и старше на 

страховую часть – 14 386,32 руб.;
- для лиц 1966 года рождения и моложе: 

на страховую часть – 11 066,40 руб., на на-
копительную часть – 3 319,92 руб.; 

• в Федеральный фонд обязательного 
медицинского страхования – 2821,93 руб.

Общая сумма страховых взносов – 
17 208,25 руб.

Уплата страховых взносов осуществля-
ется не позднее 31 декабря отдельно в ка-
ждый внебюджетный фонд. Взносы в ПФР 
на накопительную и страховую части упла-
чиваются разными платежными поручения-
ми – либо единовременно, либо нескольки-
ми платежами в течение года.

Оплачивать страховые взносы на обяза-
тельное пенсионное и медицинское страхо-
вание можно в отделениях Сбербанка Рос-
сии через информационно-платежные тер-
миналы. Оплату через терминал можно про-
извести как наличными денежными сред-
ствами, так и с использованием пластико-
вой карты.

Предприниматели, которые зарегист-
рируются после начала года или, наобо-
рот, прекратят свою деятельность до кон-
ца года, должны уплатить взносы толь-
ко за те месяцы, в которых у них был ста-
тус предпринимателя. Взносы за непол-
ный месяц будут определяться пропорцио-
нально количеству календарных дней ве-
дения предпринимательской деятельно-
сти. Предприниматели, прекратившие дея-
тельность до конца года, обязаны произ-
вести уплату страховых взносов не позд-
нее 15 календарных дней с даты прекра-
щения деятельности.

Кроме того, с 1 января 2012 года инди-
видуальные предприниматели (за исключе-
нием глав крестьянских (фермерских) хо-
зяйств) отчетность в территориальные ор-
ганы ПФР не представляют.

Важно: Информация Пенсионного фонда

О размере 
страховых 
взносов
Ежегодно индивидуальные 
предприниматели, 
не являющиеся работодателями, 
должны уплачивать страховые 
взносы на обязательное 
пенсионное и медицинское 
страхование. Уплата страховых 
взносов производится 
с момента приобретения 
статуса индивидуального 
предпринимателя 
и до даты прекращения 
предпринимательской 
деятельности.



9
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС � № 8 (584) � 5.03.2012 � WWW.BCLASS.RU

«БК» - бухгалтеру

Новации

– 177 руб. – возмещение 
стоимости выданного со-
труднику бланка трудовой 
книжки;

Дебет 91-2  Кредит 68
– 27 руб. – начислен НДС 

с возмещения стоимости 
книжки;

Дебет 70  Кредит 73
– 177 руб. – удержана стои-

мость бланка из зарплаты но-
вого сотрудника.

Дебет 73  Кредит 91-1
– 147,50 руб. – возмеще-

ние стоимости выданного со-
труднику бланка вкладыша в 
трудовую книжку;

Дебет 91-2  Кредит 68
– 22,50 руб. – начислен 

НДС с возмещения стоимо-
сти книжки;

Дебет 70  Кредит 73
– 147,50 руб. – удержана 

стоимость бланка из зарпла-
ты нового сотрудника.

Помимо отражения на 
счетах бухгалтерского учета 
операций с трудовыми книж-

ками, бухгалтерия должна 
вести приходно-расходную 
книгу по учету бланков тру-
довой книжки и вкладыша в 
нее (далее - приходно-рас-
ходная книга). Форма дан-
ного документа приведена в 
Приложении 2 к постановле-
нию Минтруда от 10 октября 
2003 г. № 69. В книге долж-
на отражаться информацию 
обо всех операциях, связан-
ных с получением и расхо-
дованием трудовых книжек, 
с указанием серии и номе-
ра каждого бланка, которые 
необходимо отражать в со-
ответствующей приходно-
расходной книге по их учету 
(п. 41 Правил). Форма дан-
ного документа приведена в 
Приложении 2 к постановле-
нию Минтруда от 10 октября 
2003 г. № 69. Книга должна 
быть пронумерована, прош-
нурована, заверена подпи-
сью руководителя организа-
ции, а также скреплена сур-

гучной печатью или оплом-
бирована.

Формуляры трудовой 
книжки и вкладыша в нее вы-
даются лицу, ответственно-
му за их ведение, по его заяв-
ке. Форма такой заявки не ус-
тановлена и может быть со-
ставлена произвольно. Еже-
месячно сотрудник, ответст-
венный за ведение трудовых 
книжек, должен отчитывать-
ся перед бухгалтерией о на-
личии бланков и суммах, по-
лученных за их оформление, 
с приложением приходного 
кассового ордера, если с ра-
ботника взимались наличные 
деньги. 

Испорченные при запол-
нении бланки трудовой книж-
ки и вкладыша в нее необхо-
димо уничтожить, на что дол-
жен быть составлен соот-
ветствующий акт (п. 42 Пра-
вил). При этом ни для отчета, 
ни для акта законодательно 
формы не установлены, по-
этому организация может 
разработать их самостоя-
тельно. 

КАДРОВЫЙ УЧЁТ

Помимо приходно-рас-
ходной книги по учету блан-
ков трудовой книжки и вкла-
дыша в нее, постановлени-
ем Минтруда от 10 октяб-
ря 2003 г. № 69 утвержде-
на также форма книги учета 
движения трудовых книжек. В 
ней ведется учет заполнен-
ных трудовых книжек, приня-
тых от сотрудников при прие-
ме на работу или выданных 
вновь (п. 40, 41 Правил). Дан-
ные о бланках регистрируют-
ся в книге с указанием серии 
номера. 

Вполне логично, чтобы 
полномочия по ее заполне-
нию находились у подраз-
деления, занимающегося 
оформлением работников в 
штат. В этом смысле, в от-
сутствие кадровой службы, 
таковым может выступать 
и бухгалтерия, однако сути 
учета это не меняет, он яв-
ляется кадровым. В частно-
сти, при получении трудовой 
книжки в связи с увольнени-
ем работник, помимо лич-

ной карточки, расписывает-
ся именно в книге учета.

ХРАНЕНИЕ

По умолчанию ответст-
венность за организацию 
работы по ведению, хране-
нию, учету и выдаче трудо-
вых книжек и вкладышей в 
силу пункта 45 Правил лежит 
на работодателе. Это значит, 
что в случае, когда в органи-
зации не назначены сотруд-
ники, ответственные за ве-
дение и хранение трудовых 
книжек, или нет необходи-
мых условий для обеспече-
ния их сохранности, за утра-
ту или порчу трудовой отве-
чать перед работником будет 
лично руководитель компа-
нии.

При этом возложение 
обязанностей по ведению и 
хранению трудовых на того 
или иного сотрудника сле-
дует зафиксировать в его 
должностной инструкции 
либо оговорить в специаль-
ном приказе. Что касается 
условий для обеспечения 
сохранности бланков, то по-
требуется сейф или несго-
раемый шкаф.

Трудовые книжки и их 
дубликаты, не полученные 
работниками при увольне-
нии либо в случае смерти 
сотрудника его ближайши-
ми родственниками, в тече-
ние двух лет хранятся в кад-
ровой службе компании от-
дельно от остальных трудо-
вых книжек. По истечении 
этого срока невостребован-
ные трудовые книжки нахо-
дятся в архиве организации в 
течение 50 лет, а затем под-
лежат уничтожению (п. 43 
Правил).

Обратите внимание! По 
просьбе работника в трех-
дневный срок ему должна 
быть выдана заверенная ра-
ботодателем копия трудовой. 
Законодательство не запре-
щает отдать ему и подлинник. 
Но при этом следует иметь в 
виду, что отвечать за утерю 
трудовой книжки в любом 
случае будет лицо, ответст-
венное за ведение подобных 
документов в организации.

Мониторинг

Госпошлина ■
осела в доходах «упрощенца»

Сумму госпошлины, которую проигравшая сторо-
на судебного разбирательства возместила «упрощен-
цу», следует включить в базу по единому налогу. Об 
этом сообщил Минфин в письме от 20 февраля 2012 г. 
№ 03-11-06/2/29. 

Чиновников не убедил довод налогоплательщика, утвер-
ждавшего, что в данном случае он не приобретает какой-
либо экономической выгоды, ведь к нему просто-напро-
сто вернулись его же средства. Финансисты указали, что в 
соответствии с пунктом 1 статьи 346.17 Налогового кодек-
са при применении УСН датой получения доходов призна-
ется день поступления денежных средств на счета в бан-
ках и (или) в кассу, получения иного имущества (работ, ус-
луг) и (или) имущественных прав, а также погашения за-
долженности (оплаты) налогоплательщику иным способом 
(кассовый метод). 

Таким образом, суммы возвращенной госпошлины, при-
сужденные судом, на день поступления денежных средств 
на счет в банке признаются доходом «упрощенца».

Взносы на добровольное ■
медстрахование пересчитали

Суммы взносов работодателя по договорам добро-
вольного личного страхования работников, заключае-
мым не менее чем на год и предусматривающим оп-
лату страховщиками медицинских расходов застра-
хованных сотрудников, включаются в состав расхо-
дов в размере, не превышающем 6 процентов от сум-
мы затрат на оплату труда. Об этом напомнил Минфин 
в письме от 15 февраля 2012 года № 03-03-06/1/86. 

Финансисты отметили, что сроки, установленные за-
конодательством о налогах и сборах, определяются в со-
ответствии с пунктом 1 статьи 6.1 Налогового кодекса. Это 
может быть календарная дата, указание на событие, кото-
рое должно неизбежно наступить, или на действие, кото-
рое должно быть совершено. 

Как вариант, сроки могут быть обозначены периодом 
времени, который исчисляется годами, кварталами, меся-
цами или днями. При этом годом (за исключением кален-
дарного года) признается любой период времени, состоя-
щий из 12 месяцев, следующих подряд. Срок, исчисляемый 
месяцами, истекает в соответствующие месяц и число по-
следнего месяца срока (п. 3 и 5 ст. 6.1 НК).

Зарплата в пределах МРОТ ■
от НДФЛ не уйдёт

Освобождение от обложения налогом на доходы 
физических лиц минимального размера оплаты тру-
да Налоговым кодексом не предусмотрено. Сей факт 
констатируют представители ФНС в письме от 15 фев-
раля 2012 г. № ЕД-2-3/111.

Чиновники напомнили, что в соответствии со статьей 
210 Налогового кодекса при определении базы по НДФЛ 
учитываются все доходы налогоплательщика, полученные 
им как в денежной, так и в натуральной форме, или право 
на распоряжение которыми у него возникло, а также дохо-
ды в виде материальной выгоды, определяемой в соответ-
ствии со статьей 212 Кодекса. В отношении доходов, обла-
гаемых по ставке 13 процентов, налоговая база уменьшает-
ся на сумму вычетов, предусмотренных статьями 218–221 
Кодекса. А в статье 217 Кодекса поименованы поступления, 
которые и вовсе освобождены от налогообложения.

«Социальные» льготы по НДС  ■
отныне доступны всем

Благодаря Закону от 18 июля 2011 г. № 235-ФЗ в 
пункте 2 статьи 149 Налогового кодекса появился под-
пункт 14.1. Согласно его положениям от обложения 
НДС освобождены отдельные социально значимые ус-
луги. К ним отнесены, в частности, услуги, оказывае-
мые с целью поддержки несовершеннолетних детей, 
а также граждан пожилого возраста, инвалидов, без-
надзорных детей и иных лиц, находящихся в трудной 
жизненной ситуации. 

Также под эту льготу подпадают услуги по подбору и 
подготовке граждан, выразивших желание стать опекуна-
ми или попечителями совершеннолетних недееспособных 
или не полностью дееспособных граждан; услуги населе-
нию по организации и проведению физкультурных, физ-
культурно-оздоровительных и спортивных мероприятий; 
услуги по профессиональной подготовке, переподготов-
ке и повышению квалификации, оказываемые по направ-
лению органов службы занятости, и т. д. Другой вопрос – 
все ли организации, которые занимаются подобными бла-
гими делами, вправе воспользоваться освобождением от 
НДС? Судя по всему, волноваться в данном случае не нуж-
но. Минфин в письме от 14 февраля 2012 г. № 03-07-07/22 
указал, что освобождение от налогообложения указанных 
услуг применяется независимо от типа и организационно-
правовой формы организаций, которые их оказывают.

ООО «Центр экономической информации»

учёт и хранение

Утверждён прайс на предоставление выписок из ЕГРП
Минэкономразвития приказом 

от 15 февраля 2012 г. № 58 утвер-
дило порядок взимания и возвра-
та платы за предоставление све-
дений, содержащихся в Едином 
государственном реестре прав на 
недвижимое имущество и сделок с 
ним. При этом регламентированы 
процедуры предоставления сведе-
ний из ЕГРП через Интернет. 

Документом предусмотрено, что 
за предоставление сведений о не бо-
лее чем 100 объектах недвижимости 
госорганы и физлица должны уплатить 
250 руб., о не более чем 1000 объек-
тах – 1000 руб., о не более чем 10 000 
объектах – 5000 руб., о не более чем 
100 000 объектах – 37 500 руб. и о не 
более чем 500 000 объектах – 150 000 
руб. Юрлицам за предоставление ука-
занных сведений придется заплатить 
вдвое больше. Плата за предоставле-

ние сведений из ЕГРП также будет уве-
личена в два раза, если заявитель по-
желает также получать уведомления 
об изменении сведений. 

Новый порядок предусматривает, 
что запрос на предоставление сведе-
ний из ЕГРП может направляться непо-
средственно в Росреестр, территори-
альные органы либо в подведомствен-
ные учреждения этой службы, наде-
ленные соответствующими полномо-
чиями. Запрос оформляется на бумаж-
ном носителе, составленном по опре-
деленной форме, лично или по почте, 
либо в электронной форме путем за-
полнения формы запроса на офици-
альном сайте или с использовани-
ем веб-сервисов. Электронные клю-
чи доступа к сведениям из ЕГРП так-
же предоставляются в виде бумажного 
документа или в форме электронного 
документа, по выбору заявителя. 

При этом установлено, что не 
позднее месяца со дня предоставле-
ния ключей доступа заявитель дол-
жен осуществить оплату в зависимо-
сти от объема запрашиваемых сведе-
ний и подтвердить ее направлением 
соответствующей «платежки». Затем 
заявителю дается возможность по-
иска объектов недвижимости, сведе-
ния о которых содержатся в назван-
ном реестре. 

Количество критериев (кадастро-
вый номер, адрес, номер госрегист-
рации и т. д.), по которым может быть 
осуществлен поиск, зависит от катего-
рии заявителей (ими могут быть пра-
вообладатель, залогодержатель, но-
тариус, правоохранительный орган 
либо иные лица). 

ООО «Центр экономической 
информации»
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У МИНКУЛЬТУРЫ СВОЙ 
КОРДЕБАЛЕТ

«На популяризацию и 
развитие» МСБ уже приня-
тая программа Минкульту-
ры 2010-2012 годов в ито-
ге зафиксировала расходы в 
размере 1,9 млрд рублей (из 
бюджета действующих обя-
зательств), а ее результатив-
ность измеряется… в количе-
стве мероприятий, направ-
ленных на создание положи-
тельного имиджа. 

Сам же набор мероприя-
тий настолько туманен, что 
лучше просто поименовать 
некоторые: «Создание неиг-
ровых фильмов, популяризи-
рующих МСП и создающих 
его положительный имидж», 
«О проведении творческого 
конкурса на сценарий про 
современного российского 
предпринимателя», «Созда-
ние технологического парка 
для малых и средних пред-
приятий на базе ОАО «Мос-
кинап», «Стимулирование 
развития малых предпри-
ятий в области кинопоказа» 
и т.д. 

Ну и, разумеется, всяче-
ские «организация и осуще-
ствление взаимодействия 
со СМИ» в мероприятиях по 
поддержке и развитию МСП 
из программы не исчезли. 
Даже если не усомниться в 
«важности задач», нет отве-
та на вопрос, какое отноше-
ние все это имеет к поддерж-
ке МСП.

У МИНКОМСВЯЗИ ТАНЕЦ 
НЕ ЗАДАЛСЯ

Минкомсвязь в своем 
проекте тоже заявляла са-
мые благие цели: увеличение 
вклада сферы связи, СМИ в 
создание благоприятных ус-
ловий для осуществления хо-

зяйственной деятельности 
субъектов МСП, динамичное 
развитие предприниматель-
ства. 

Все как будто красиво вы-
глядело и на уровне сформу-
лированных задач, и даже 
на уровне перечисления це-
левых индикаторов. Общее 
количество субъектов МСП; 
доля товаров и услуг «малы-
шей» в общем объеме това-
ров и услуг, производимых 
(оказываемых) в сфере свя-
зи, информационных техно-
логий, СМИ и массовых ком-
муникаций; гарантирован-
ный спрос на их продукцию; 
объемы консультаций биз-
несменам; число участников 
выставок-ярмарок, дистан-
ционно обучающихся и «се-
минарящихся»; доля приня-
тых поправок в общем коли-
честве предложенных зако-
нодательных инициатив и т.д. 
– все это в ходе реализации 
программы должно было вы-
расти. А вот количество ре-
гуляторных барьеров и сро-
ки рассмотрения заявлений 
малых и средних предпри-
ятий сферы связи «о выде-
лении ресурсов нумерации» 
– напротив, снизиться. 

Чертик крылся в деталях, 
то есть в мероприятиях, на 
которые, в общей сложности, 
Минкомсвязь мечтала потра-
тить довольно скромную, в 
сравнении с аппетитами не-
которых других ведомств, 
сумму в размере 766,9 млн 
рублей. 

За 10 млн рублей предла-
галось насоздавать «на кон-
курсной основе телепро-
граммы, освещающие про-
блемы малого и среднего 
предпринимательства». Тут 
ведомство не особо отлича-
лось от других. Популялизи-
ровать «малышей», освещать 
их проблемы в СМИ, откры-
вать народу глаза на то, как 
важен для развития стра-
ны и даже «инновационно-
го рывка» малый бизнес, се-
годня не хочет разве что со-
всем ленивый. 

На то, чтобы поддержать 
«тематические социально 
значимые проекты в сфе-
ре печатных и электронных 
СМИ», Минкомсвязь наме-
ревалась потратить 28 млн 
рублей. Создать специали-
зированный интернет-пор-
тал для дистанционной фор-
мы обучения и оказания ин-
формационно-консультаци-
онной поддержки – еще 31 
млн рублей. 

Создать и обновлять ин-
формационную базу финан-
сово-экономических показа-
телей результатов деятельно-
сти МСП министерство пла-
нировало еще за 31,2 млн 
рублей. 

За 60 млн Минкомсвязи 
предлагало «разработку и 
представление органам го-
сударственной власти пред-
ложений по совершенство-
ванию нормативно-правово-
го обеспечения деятельно-
сти МСП с учетом специфи-
ки информационных техноло-
гий». И в это же время ведом-
ство готово было бесплатно 
разработать и представить 
предложения по совершенст-
вованию нормативно-право-
вого обеспечения деятельно-
сти субъектов малого пред-
принимательства. В чем со-
стояла разница по трудоза-
тратам между одним меро-
приятием - стоимостью в 60 
млн и другими – бесплатны-
ми, так и осталось тайной за 
семью печатями. 

Однако самое занятное 
и интригующее было в дру-
гом. 7 июля 2009 года Мин-
комсвязь направила на согла-
сование в Минэкономразви-
тия проект разработанной ве-
домственной программы по 
развитию малого предприни-
мательства, а через полтора 
месяца объявила конкурс на 
7 млн рублей по теме, одним 
из основных результатов ко-
торой и должен был стать… 
проект ведомственной це-
левой программы. 

Итог: среди действую-
щих на сегодня ведомст-

Подробности
Взгляд: Кто и как поддерживает предпринимательство?

Нет денег
для развития бизнеса?

Вы просто не знаете,
как развивать его без затрат!

500 страниц текста и 9 коротких видео, 
содержащих знания, достаточные для того, 

чтобы открыть в вашем бизнесе
множество скрытых резервов развития,

о которых вы ранее даже не подозревали.

Знаменитый бестселлер Джея Абрахама «Как вывести бизнес из тупика на дорогу успеха». ■
«Как сделать свой бизнес растущим и прибыльным». Интервью Джея Абрахама. ■
«9 двигателей развития компании». Джей Абрахам. ■
«Думай, как гений маркетинга». Джей Абрахам. ■
«Система Джея Абрахама в действии» - 9 коротких видеороликов с субтитрами на русском. ■
«Секреты маркетинга: мои интервью с мировыми экспертами». Олег Павлов. ■
«Секреты успеха: 4 интервью с британскими миллионерами». Олег Павлов. ■
«Как получить в 3 раза больше клиентов, не потратив ни рубля». Олег Павлов. ■
«5 простых способов увеличить ваши продажи». Олег Павлов. ■
Еженедельная электронная рассылка «Скрытые резервы развития бизнеса». ■

Все эти материалы вы можете скачать БЕСПЛАТНО с сайта 

www.abrahamschool.org/bc.php

Класс бизнеса: Рекомендации экспертов

Одним из главных барь-
еров на пути продаж явля-
ется риск покупателя купить 
плохой товар. Он всегда бо-
ится, что обмен его денег на 
товар будет невыгоден для 
него. Если покупка произ-
водится для компании ра-
ботником предприятия, то 
он рискует испортить от-
ношение к нему со сторо-
ны руководства и, возмож-
но, даже быть уволенным. 
Так или иначе, риск – один 
из самых главных факторов, 
присутствующий в процеду-
ре купли-продажи.

Каким образом можно 
снять этот риск? Есть не-
сколько подходов, которые 
позволяют этот риск сни-
зить существенно или уб-
рать его совсем.

ПОДХОД 
«НУЛЕВОЙ РИСК»

Одним из самых эффек-
тивных инструментов снятия 
риска плохой покупки явля-
ется гарантия. Мы привыкли 
или не упоминать ее вооб-
ще, или упоминать вскользь. 
Однако гарантия довольно 
много говорит покупателю 
о вашем товаре.

Например, если похожие 
товары продаются с гаран-
тией в один год и с пожиз-
ненной гарантией, какой из 
них вы выберете? Какой об-
раз товара формируется 
этими гарантиями? Один, 
который, даже по мнению 
производителя, может сло-
маться через год, и другой, 
в качестве которого произ-
водитель так уверен, что мо-
жет гарантировать его рабо-
ту бесконечно долго. 

Если вы сталкиваетесь с 
сервисом, добросовестный 
продавец гарантирует вам 

результат, иначе вы ничего 
не платите. Или предлагает 
заплатить процент от при-
были вашей компании, полу-
ченной в результате исполь-
зования его услуг.

В свое время Xerox имен-
но с помощью гарантии 
смогла удержать долю рын-
ка под натиском более де-
шевых и более качественных 
японских товаров. Компания 
заявила, что готова гаранти-
ровать бесплатный ремонт и 
замену неисправной техни-
ки до тех пор, пока покупа-
тель не будет удовлетворен 
на все 100%. 

Гарантия может выде-
лить вас на рынке. В гаран-
тии отражается ваша вера в 
то, что вы делаете, в качест-
во вашего продукта. Только 
за счет увеличения срока 
гарантии можно увеличить 
объем продаж товара на 10-
20%. На гарантии следует 
делать акцент в рекламных 
объявлениях.

ПОДХОД «ЛУЧШЕ-ЧЕМ- 
НУЛЕВОЙ-РИСК»

Заключается он в том, 
что, помимо замещения 
продукта или возвращения 
денег в случае неудачной 
покупки, покупатель остав-
ляет себе бонус, который он 
получил при покупке. 

Здесь я практически 
вижу российского предпри-
нимателя, крутящего паль-
цем у виска. Вижу и покупа-
теля, который привык к дру-
гому с ним обращению и на-
чинает напрягаться и на-
стораживаться, подозре-

вая подвох, или, как приня-
то выражаться, очередной 
«лохотрон». 

Однако и предпринима-
тель, и покупатель согла-
сятся, что такой подход вы-
деляет компанию среди сво-
их конкурентов на рынке. На 
мой взгляд, эту схему надо 
употреблять осторожно, по-
скольку у некоторых поку-
пателей возникнет соблазн 
бесплатно получить бонус. 

Лучше всего, если вы 
решили в своей работе ис-
пользовать реверс риска, 
начинать с малого и опробо-
вать несколько схем, преж-
де чем остановиться на од-
ной из них. 

ПРАКТИЧЕСКИЕ 
РЕКОМЕНДАЦИИ:

1. Прежде всего изучите 
историю возвратов ваше-
го товара. Если количество 
возвратов, требований ком-
пенсаций и жалоб клиентов 
невелико или приближает-
ся к нулю, вы можете приме-
нять самые смелые гаран-
тии, которые выгодно выде-
лят вас на рынке и увеличат 
объем продаж. Если же уро-
вень возвратов велик, то вам 
надо задуматься, не обе-
щаете ли вы слишком мно-
гого, и, возможно, вам сле-
дует обратить внимание на 
качество товаров. 

2. Подумайте над тем, 
какие у вас могут возникнуть 
проблемы, если вы предло-
жите свой товар или сервис 
клиенту по схеме «нулевой 
риск» или «лучше-чем-нуле-
вой-риск». 

3. Тестируйте различные 
виды гарантий, отслеживая 
уровень роста продаж. 

Гарантия как инстру-
мент продаж – эффективна 
и многогранна. Мы планиру-
ем в деталях разобрать этот 
вопрос в рамках серии се-
минаров по Системе Джея 
Абрахама в Архангельске. 
Следите за информацией.

Олег ПАВЛОВ

Директор Jay Abraham School
of Business Growth

БК

Вы можете посмотреть бесплатное видео
с мини-лекцией Джея Абрахама

«Консультативные продажи», подписавшись
на рассылку «Скрытые резервы развития бизнеса».

ГАРАНТИЯ 
как инструмент продаж

Владимир БУЕВ

вице-президент 
Национального 
института системных 
исследований проблем 
предпринимательства

БК

То ли «танцы минус»,
то ли «танцы плюс»

Мейнстрим «развивать 
и поддерживать» малый бизнес 
стал вызревать свыше 20 лет 
назад. Время шло, и, видимо, 
оценив, что своих собственных 
сил на такой «адский труд» 
не хватает, профильный 
департамент МЭР стал 
поднимать на «борьбу 
за поддержку МСП» 
смежников. В проектах 
своих программ ведомства 
за три с небольшим года 
собирались потратить свыше 
полутриллиона рублей. Дальше всех 
пошел Минпромторг с заявкой 
на сумму 378 млрд рублей, немного 
отставал Минтранс с 106 млрд. 
На этом фоне даже Минрегион 
с 20 млрд рублей, Рособразование 
(1,8 млрд рублей) или Министерство 
культуры (1,4 млрд) выглядели 
более чем скромными. 
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венных программ поддержки 
предпринимательства следов 
программы Минкомсвязи ни 
на Федеральном портале ма-
лого и среднего предприни-
мательства, ни в рекомен-
дациях МЭР, которыми такие 
программы «координируют-
ся», обнаружить не удалось. 
Танец, возможно, не задал-
ся, хотя по крайней мере 7 
млн рублей какой-то из «ма-
лых бизнесов» по конкурсу по-
лучил…

МЕНДЕЛЬСОНОВСКИЙ 
МАРШ МИНПРОМТОРГА

Минпромторг в качест-
ве задачи программы заявил 
сокращение перечня продук-
ции, подлежащей обязатель-
ной сертификации (и ее пе-
ревод в режим добровольно-
го декларирования), и пред-
ложил в рамках ее реализа-
ции разработать соответст-
вующее постановление. Но 
эта задача в рамках рефор-
мы технического регулиро-
вания стояла перед ведомст-
вом аж с 2003 года, когда был 
принят соответствующий за-
кон, который прямо диктовал 
ежегодно утверждать и уточ-
нять такие перечни. 

Собирался Минпромторг 
разработать и законопро-
ект «Об основах государст-
венного регулирования тор-
говой деятельности», вокруг 
которого было сломано мно-
го копий и который к тому вре-
мени … уже был принят Госду-
мой в первом чтении.

В итоге уже принятая про-
грамма Минпромторга по 
деньгам оказалась самой ве-
сомой: 592 млн рублей за три 
года. Почти целиком средст-
ва направляются на субсидии 
организациям народных худо-
жественных промыслов. Меж-
ду тем у программы есть один 
несомненный плюс – она ка-
чественно написана, что в вы-
годном свете отличает ее от 
всех других. 

ТЕХНИКА ЛЕГКИХ И 
ТЯЖЁЛЫХ ТАНЦЕВ 

Представив проекты сво-
их программ на суд предпри-
нимательской и иной общест-
венности, почти все ведомст-
ва предлагали создать спе-
циализированные сайты или 
отдельные разделы на сайтах 
по проблематике МСП, хотя 
даже специализированный 
сайт ответственного за сек-

тор МЭРа в то время рабо-
тал крайне нерегулярно (сей-
час это малоинформативный 
Федеральный портал мало-
го и среднего предпринима-
тельства). 

Минздравсоцразвития в 
рамках программы намере-
валось то ли каждый год соз-
давать по 82 сайта, то ли до-
вести к 2012 их общее коли-
чество в подведомственных 
органах и учреждениях, осу-
ществляющих контрольные 
(надзорные) функции, до 82 
единиц (в действующей про-
грамме это стало очевидней: 
со 119 сайтов в 2008 году их 
число должно было вырасти 
до 209 в 2010-м и потом еще 
два года оставаться неизмен-
ным). Хотя по большому счету 
такие сайты по действующему 
законодательству давно уже 
должны были действовать вне 
всяких программ. 

ПОСЛЕ ТАНЦЕВ 
МОЖНО И СПЕТЬ

В 2011 году наступает но-
вый этап в поддержке пред-
принимательства. В марте по-
спевает поручение президен-
та, которое вменяет ведомст-
вам в обязанность скоордини-
ровать свою деятельность на 
ниве поддержки. Не прошло и 
года, как в декабре 2011 года 
Минэкономразвития выпуска-
ет «Рекомендации по коорди-
нации...». Общий вывод: полу-
чившие деньги или иную гос-
поддержку по одной програм-
ме, могут прийти и что-то по-
лучить в другой. 

Собственно рекоменда-
циями можно назвать три по-
следние странички из мно-
гостраничного «чтива». Толь-
ко дойдя до конца, можно по-
нять, что объектом «рекомен-
даций» являются те самые ор-
ганы власти, имеющие про-
граммы поддержки. Причем 
если про федеральный уро-
вень сказано, что на нем про-
сто «реализуются меры», то 
про региональный и муници-
пальный – что ему «необходи-
мо обеспечить».

Регионам рекомендует-
ся «информировать граждан, 
получивших или претендую-
щих на получение поддерж-
ки», реализовать «информа-
ционные мероприятия, свя-
занные с комплексным ос-
вещением системы господ-
держки» . Предлагаемые ме-
роприятия таковы: трансля-
ция телепередач в формате 
ток-шоу, разработка и разме-
щение информационных те-
лероликов, «организация спе-
циальных проектов с печатны-
ми изданиями»... 

Будет где разгуляться го-
сударственным «поддержан-
там». Проинформировал (с 
соответствующим расходом 
из бюджета) – и можно со спо-
койной душой отчитываться 
«количеством проведенных 
мероприятий». 

Что называется, прошло 
несколько дней, и в Интер-
нете появились интересные 
сообщения. Например, вот 
это: «В Свердловской облас-
ти начинается отбор участни-
ков телевизионного шоу «Ре-
альный СТАРТАП», в котором 
могут принять участие дей-
ствующие предприниматели 
- инициаторы инновацион-
ных проектов. Подать заявку 
можно на сайте www.реаль-
ныйстартап.рф». 

Стиль жизни
Авто: Второй этап кубка «Зимний спринт 2012»

«Зимний спринт 2012» мы тради-
ционно проводим на льду. Всего по-
ступило 45 заявок, но к участию были 
допущены 37 водителей. Причины раз-
ные: у кого-то с документами не все в 
порядке, кто-то не выполнил требова-
ния безопасности по регламенту: на-
дежно закрепленный аккумулятор, на-
личие в автомобиле огнетушителя и 
аптечки», - рассказывает один из ор-
ганизаторов соревнований Дмит-
рий ГЕДЗЬ. 

Тем временем на ледовом треке 
разгорается настоящая борьба. Счет 
идет на десятые и сотые доли секун-
ды. В воздухе витает дух соперниче-
ства, но участники с удовольствием 
поддерживают друг друга. Не отста-
ют и зрители. 

Каждый автомобиль выполняет за-
езд в своем классе: FWD - передний 
привод, RWD - задний привод, 4WD 
- полный привод, отдельно выделен 
класс «Авто-Леди».

Видно, что хозяева очень присталь-
но следят за машинами, вкладывая 
душу и деньги в каждую деталь сво-
его железного друга. Как выяснилось 

позже, большинство тюнингует свой 
автомобиль самостоятельно. 

У владельца ВАЗ-2103 Алексан-
дра АНТУФЬЕВА (на снимке) маши-
на 1976 года выпуска. «Это мой вто-
рой автомобиль, первым была «ко-
пейка». Эволюция, так сказать. Мно-
гие узлы машины заменены или до-
работаны. Стоит карбюратор от ино-
марки, «прямоток», блокировки диф-
ференциалов, жесткие амортизаторы 
и пружины. Это далеко не полный пе-
речень доработок. Из оригинального, 
оставшегося с 1976 года, - салон авто-
мобиля. Правда, водительское сиде-
нье заменено», - поясняет пилот «Зим-
него спринта 2012». 

Александр много времени прово-
дит с автомобилем, замены всех де-
талей производил сам. Является уча-
стником клуба «Drive2 racing», посто-
янно участвует в подобных соревно-
ваниях. На первом этапе занял вто-
рое место. 

Ветер не прекращается. Заезды 
подходят к концу. Участники ждут ре-
зультатов, делятся впечатлениями и 
делают ставки на победителей. Всем 
весело, позитивная атмосфера «Зим-
него спринта 2012» превращает обыч-
ный выходной день в праздник. 

Дух соперничества
25 февраля в Северодвинске 
прошел второй этап 
кубка Архангельской 
области по скоростному 
маневрированию на легковых 
автомобилях. 40 водителей 
сражались за звание лучшего 
и выход в следующий 
этап гонки. Казалось, 
что стоять на кромке 
поля и фотографировать 
не безопасно: машины 
постоянно заносило. 
Но такое вхождение 
в повороты только 
придавало драйва 
и зрелищности, об остальном 
можно было забыть - 
за рулем профессионалы.

Победители II этапа соревнований 
«Зимний спринт 2012»

№ Участник Авто

FDR

1
Каленов Сергей ВАЗ 2170 

Priora

2
Яреньгин 
Василий

Ford Focus II

3
Хохорев 
Владимир

Ford Focus II

RWD

1 Куделко Игорь ГАЗ 3110

2
Антуфьев 
Александр

ВАЗ 2103

3
Белозёров 
Сергей

Opel Rekord

4WD

1 Николенко Иван Toyota RAV 4

2
Трофимов 
Александр

Mitsubishi 
Lancer 

3
Левадний Игорь Mitsubishi 

Lancer

АВТО-ЛЕДИ

1
Полозова 
Любовь

Ford Focus II

2 Попова Арина VW Polo

3
Касьянова Лия Alfa Romeo 

156

Илья ЛЕОНЮК

журналист

БК
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ОВЕН. В ближай-
шие дни друзья по-
могут вам справить-

ся с давно не дающими по-
коя проблемами. Чем мень-
ше людей в курсе ваших 
бизнес-планов, тем лучше 
для вас. Будьте настороже: 
соперники и недоброжела-
тели не дремлют и попыта-
ются причинить вам немало 
неприятностей. Но не стоит 
расстраиваться по этому по-
воду. Главное - не теряйте 
уверенности в своих силах.

ТЕЛЕЦ. Вам не 
следует беспокоить-
ся по поводу непри-

ятностей, с которыми столк-
нулись в последнее время. 
Все трудности вы обязатель-
но преодолеете, причем без 
особых усилий. А предстоя-
щие испытания в итоге со-
служат вам добрую службу и 
укрепят репутацию. Новые 
инициативы обещают при-
нести немалую выгоду. Но не 
поленитесь дваж ды все 
перепроверить.

БЛИЗНЕЦЫ. На 
предстоящей неде-
ле вам стоит быть 

осмотрительнее. Не верьте 
историям о крахе успешных 
начинаний из-за нелепых 
ошибок. Если ваши финан-
совые успехи в последнее 
время оставляют желать 
лучшего, а очень хочется по-
мочь хорошему начинанию, 
не бойтесь внести свой 
вклад даже в виде неболь-
шой суммы. Помните, что 
внимание и забота не имеют 
денежного выражения.

РАК. Финансовые 
проблемы принесут 
вам скорее времен-

ные неприятности, чем серь-
езные потрясения. Однако 
продумывайте свои дейст-
вия на два шага вперед и за-
ранее позаботьтесь о том, 
чтобы в случае необходимо-
сти в вашем распоряжении 
было достаточно средств. 
Возможно, придется занять 
некоторую сумму у родных 
или друзей.

ЛЕВ. В ближайшие 
дни принимайте ре-
шения только после 

консультаций со своими 
бизнес-партнерами. Обяза-
тельно учтите их мнение, но, 
разумеется, не в ущерб соб-
ственному. Нелишним будет 
отложить некоторую сумму 
«на всякий пожарный» - воз-
можно, на следующей неде-
ле вам придется сделать 
важный выбор.

ДЕВА. Следование 
знакомым путем, не 
сулящим неожидан-

ностей и проблем, возмож-
но, покажется вам более 
предпочтительным в пред-

стоящие дни, но не подда-
вайтесь этому соблазну. Не 
стойте на месте, когда дру-
гие продвигаются по карь-
ерной лестнице. Даже если 
особого выбора нет, лучше 
предпринять рискованный 
шаг, чем не делать ничего.

ВЕСЫ. Вам при-
дется серьезно по-
бороться за свое сча-

стье. Если вы чем-то удруче-
ны или столкнулись с непри-
ятностями, не опускайте 
руки, всеми силами доби-
вайтесь того, во что верите. 
Вы твердо знаете, чего хоти-
те. Теперь пришло время и 
остальным узнать об этом. 
Будьте напористее. Иногда 
даже стоит проявить агрес-
сивность. Результат не за-
ставит себя ждать: отноше-
ние к вам существенно изме-
нится в лучшую сторону.

СКОРПИОН. Не 
стоит делиться важ-
ной информацией со 

своими коллегами и друзья-
ми. Они и не должны знать 
все о ваших деловых отно-
шениях, тем более что на 
предстоящей неделе вам 
представится очень пер-
спективная возможность, а 
место в лодке только одно. 
Воздержитесь и от публич-
ного обсуждения своей лич-
ной жизни.

СТРЕЛЕЦ. Вы бу-
дете испытывать не-
которые угрызения 

совести из-за того, что ваши 
советы друзьям не обеспе-
чили должного результата. 
Но вашей вины в том нет, 

ведь вашими рекоменда-
циями просто не воспользо-
вались. В предстоящие дни 
не все будет складываться в 
личной жизни, поэтому тер-
пение и такт будут как нико-
гда кстати.

КОЗЕРОГ. Расто-
чительство может 
неблагоприятно ска-

заться на вашем бюджете. 
Дважды подумайте о воз-
можных последствиях ва-
ших слов и дел, иначе вам 
будет нечем платить по сче-
там. Будьте благоразумны и 
предупредительны, не сори-
те деньгами. Все это помо-
жет вам сберечь немало сил 
и нервов.

ВОДОЛЕЙ. Вам 
сейчас не стоит за-
мыкаться в себе и 

скрывать свои чувства. Это 
может только усугубить си-
туацию. Поговорите с кем-
нибудь, кому доверяете. 
Близкие могут подсказать 
решение проблемы, которое 
просто не приходило вам в 
голову. Напряженность и 
беспокойство не приведут 
ни к чему хорошему, поэто-
му воздержитесь от приня-
тия важных решений.

РЫБЫ. Вам свой-
ственны изобрета-
тельность и вообра-

жение. Но на предстоящей 
неделе не ждите легкой про-
гулки. В делах лучше сде-
лать паузу и разобрать отло-
женные на потом мелочи. 
Если вас что-то тревожит, не 
стоит раздувать из мухи сло-
на. Лучше постарайтесь от-
влечься - сходите в театр 
или музей, навестите ста-
рых друзей.
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